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Больше внимания подготовке
кадров промышленных 

предприятий
Партия и правительство проявляют 

огромную заботу об улучшении техниче
ской и экономической подготовки кадров 
промышленных предприятий. На подго
товку и переподготовку рабочих и инже
нерно-технических работников государст
во ежегодно, расходует большие средства. 
Трудящимся предоставлены все воз
можности повышать свой культурный и 
технический уровень.

Сотни тружеников томских предприя
тий без отрыва от производства учатся в 
институтах и техникумах, в вечерних 
школах и на различных курсах. На за
водах Томска, в этом году многие про
изводственники получили высшее и 
среднее образование. Сейчас в вузах и 
техникумах будут продолжать учебу око
ло 800 человек.

Важной формой подготовки кадров яв
ляется повышение квалификации на про
изводственно-технических курсах, бригад
ный метод обучения, школы по передаче 
передового опыта. На заводе резиновой 
обуви таким образом было обучено в 
1955 году 1.270 человек, а в этом го
ду —  555 человек. Только bi школах по 
изучению передовых методов труда на за
воде за это время прошли обучение бо
лее 400 человек. На заводе режущих ин
струментов в прошлом году обучено 872 
человека, нынче закончили обучение бо
лее 300 человек и продолжают учебу 240 
человек.

Для повышения экономического обра
зования руководящих кадров промышлен
ных -предприятий работали семинары по 
конкретной экономике производства. Если 
до июльского Пленума ЦК КПСС в городе 
Томске действовал один семинар по изу
чению конкретной экономики, то в прош
лом учебном году их было пять.

К руководству семинарами были при
влечены опытные пропагандисты. При со
ставлении планов работы семинаров бы
ли учтены пожелания слушателей. Хоро
шо работал семинар по конкретной эконо
мике на подшипниковом заводе под руко
водством главного инженера этого завода 
тов. Гримайло. Организованно закончила 
учебный год экономическая школа при 
Кировском райкоме партии.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
сейчас заключается в том, чтобы вовлечь 
рабочих, инженерно-технических работни
ков в школы рабочей молодежи, вечерние 
и заочные техникумы, вузы. Нужно поза
ботиться о повышении квалификации и 
разрядов рабочих путем обучения на про
изводственно-технических курсах и кур
сах целевого назначения, в школах по 
изучению передовых методов труда..

Эта работа требует большой продуман
ности при организации производства по 
сменам. На наших предприятиях нередко 
бывают случаи, когда рабочих не отпу
скают на занятия или загружают сверх
урочной работой в часы учебы. По 
этим причинам на заводе «Сиб- 
,электромотор» из 120 рабочих, поступив
ших учиться в 1955 году в школы рабо
чей молодежи, 24 бросили учебу. С та
кой вредной практикой нужно покончить.

Технические кружки и курсы —  важ
ное. звено повышения производственной 
квалификации. Правильная организация 
этого дела способствует росту мастерства 
рабочих. Например, на заводе режущих 
инструментов на подобных курсах в 1956

году уже обучено более 70 человек. В те
чение декады они ежедневно по 4 часа 

-проходили теоретический курс по техно
логии производства, конструкции стан
ков, чтению и разбору чертежей и т. д., 
а остальное рабочее время работали на 
станках под руководством опытных рабо
чих. Результат налицо. Все обученные 
рабочие перевыполняют нормы выработ
ки.

Но есть еще такие предприятия, где 
кружки и курсы работают формально и, 
конечно, не дают нужных результатов. 
Из года в год одни и те же рабочие обу
чаются по одним и тем же программам. 
Эти программы, методы подготовки и пе
реподготовки кадров во многих случаях 
устарели, не отражают изменений в тех
нике и технологии, не учитывают дости
жений новаторов производства.

Практика подтверждает, что передовые 
методы труда лучше усваиваются, если 
они демонстрируются на рабочем месте. 
Такие школы работают на заводах рези
новой обуви, «Томкабель» и других. Од
нако- в организации этих школ, в рас
пространении передового опыта на мно
гих предприятиях Томска имеются серь
езные недостатки. Нередко повседневная 
и глубокая работа, связанная с распрост
ранением передового опыта, подменяется 
кампанейщиной и парадной шумихой.

Например, на заводе «Сибэлектромо- 
тор» в начале 1956 года много говорили 
о распространении передовых методов 
труда в школах новаторов, организовали 
такие школы в цехе обмотки электродви
гателей, но не организовали это по-на
стоящему в остальных цехах. Сейчас, по 
существу, на заводе никто не занимается 
распространением передовых приемов 
труда.

Распространением передовых методов 
труда глубоко и повседневно должны за
ниматься партийные и профсоюзные ор
ганизации, хозяйственные и технические 
руководители предприятий. Их долг —  
постоянно заботиться, чтобы новое быст
ро пробивало себе дорогу, чтобы передо
вые методы становились правилом работы 
для всех, входили в технологический 
процесс и организацию производства.

Техника нашего производства непре
рывно совершенствуется, все отрасли 
промышленности оснащаются новыми ви
дами высокопроизводительных машин, 
станков, аппаратов, приборов. Совершен
ствуются технологические процессы, фор
мы и методы организации производства. 
Вот почему сейчас сама жизнь настоя
тельно требует, чтобы все командиры 
производства, в том числе мастера, не до
вольствовались прежним опытом, а не
пременно повышали уровень своих тех
нических знаний. Без этого они не смо
гут стать активными поборниками ' всего 
нового, прогрессивного.

Важнейшая задача партийных органи
заций —  создать каждому мастеру необ
ходимые условия для плодотворной рабо
ты п учебы, развивать у них умение ра
ботать с перспективой.

Вся работа по улучшению подготовки 
кадров должна быть направлена на даль
нейший подъем их творческой активно
сти, на борьбу за дальнейший рост про
изводительности труда и выполнение го
сударственных планов. Взять эту работу 
под неослабный контроль —  обязанность 
партийных организаций.

ПРИЕМ В ЦК КПСС
руководящих деятелей Коммунистической 

партии Люксембурга
5 сентября в НЕ КПСС состоялась беседа с руководящими деятелями Комму

нистической партии Люксембурга, находящимися в Москве.
В беседе приняли участие Секретарь ЦК КПСС М. А. Суслов, член ЦК КПСС 

Б. Н. Пономарев, Генеральный секретарь ЦК КП Люксембурга Д. Урбани, члены 
Политбюро КП Люксембурга А. Узельдингер и Киль.

Беседа представителей двух братских партий прошла в духе товарищества и 
дружбы. (ТАСС).
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КО ЛХО ЗЫ  И СОВХОЗЫ  КРАСН О ДАРСКО ГО  КРАЯ 

ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИЛИ ГО СУДАРСТВЕНН Ы Й  
ПЛАН ХЛЕБО ЗАГО ТО ВО К

■ Претворяя в жизнь исторические реше
ния XX съезда КПСС, колхозы и совхозы 
Краснодарского края в текущем году орга
низованно провели уборку колосовых- 
культур, широко применив раздельный 
способ уборки, и досрочно выполнили го
сударственный план хлебозаготовок (без 
кукурузы и риса).

Подсчитав свои возможности, колхозы 
и совхозы края решили сдать и продать

государству 10 млн. пудов хлеба сверх 
плана, а всего вместе с кукурузой и ри
сом будет сдано и продано государству 
108 млн. пудов хлеба.

В настоящее время колхозы, МТС и 
совхозы приступили к  уборке подсолнеч
ника, сахарной свеклы, готовятся к  убор
ке кукурузы, проведению сева озимых 
культур и заготавливают корма для об
щественного животноводства.

КИРГИЗСКАЯ ССР ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИЛА 
ПЛАН ХЛЕБО ЗАГО ТО ВО К

Колхозы и совхозы Киргизской ССР 
вырастили в текущем году хороший уро
жай зерновых культур и досрочно выпол
нили государственный план хлебозагото
вок на 100,1 процента. Сдача хлеба го
сударству продолжается.

Досрочно выполнен также план едачи 
лекарственного сырья на 136,5 процента, 
коконов тутового шелкопряда —  на 1-01,5 
процента, план сдачи яиц —  на 101,2 
процента, пушнины и мехового сырья —  
на 102 процента,

В настоящее время колхозы, МТС, сов
хозы, партийные, советские н сельскохо
зяйственные органы республики сосредо
точивают свои усилия на успешном про
ведении уборки и заготовок хлопка, са
харной свеклы, Табаков, лубяных куль
тур, завершении уборки зерновых куль
тур и овощей, на развертывании сева 
озимых, полном обеспечении колхозов и 
совхозов собственными семенами, заготов
ке кормов, строительстве животноводче
ских помещений, досрочном выполнении 
плава заготовок мяса, шерсти и молока.

С д а д ш ля~ г о с у д а р с т в у  1 2  шшллжошов м у  дот зерш а!

Крепить дисциплину и организованность
на уборке урожая

*

JB счет 1 2
Ряд колхозов Колпашевского района 

выполнил план поставок хлеба государ
ству и продолжает вывозку зерна в 
счет принятых обязательств. Колхоз 
имени Маленкова при плане 15.030 пу
дов сдал 17.508, колхоз «Искра Ильи
ча» сдал сверх плана в счет обязатель
ства 1.248 пудов. Успешно ведут хле
босдачу сельхозартели имени Сталина 
н имени Молотова.

Наиболее успешно ведет сдачу хлеба 
государству в зоне Светлянской МТС

☆

колхоз имени Сталина, который вывез 
свыше 15 тысяч пудов зерна. Всего 
колхозами зоны этой станции сдано 
37.680 пудов хлеба.

***
В Шегарском районе в прошедшую 

пятидневку высокими темпами вел 
хлебосдачу колхоз «Путь к  комму
низму», который за 4 дня справился с 
пятидневным заданием и вывез свыше 
5.000 пудов хлеба. По 6.600 пудов зер
на в последние дни вывезли на загото
вительный пункт сельхозартели имени 
Маленкова и «Советская Сибирь».

Почему отстает Пышкино- 
Троицкий район?

Хороши нынче хлеба в колхозах Дыш- 
кино-Тщшцкого района. Здесь с каждого 
гектара в среднем можно собрать не ме- 

,нее 120 пудов зерна.
Район располагает всеми возможностя

ми, чтобы быстро и высококачественно 
провести уборку, успешно выпол
нить принятые на себя социалистические 
обязательства в соревновании со своими 
соседями —  Асиновскпм и Зырянским 
районами, досрочно завершить план хле
бозаготовок, дать стране не менее 650 
тысяч пудов добротного зерна. В его рас
поряжении около 60 комбайнов, доста
точное количестве лафетов и подборщи
ков, много простейших уборочных машин, 
большое сушильное хозяйство, хватает 
зерноочистительных установок, немалый 
автогужевой парк. Свыше тысячи горо
жан и 24 автомашины из города пришли 
на помощь колхозам. Словом, правильно 
расставив людей и по-хозяйски используя 
всю технику, можно, как говорится, гору 
свернуть. К сожалению, район отстает от 
своих соседей по всем основным показа
телям. 1

Почти месяц ведутся уборочные рабо
ты. А каков результат? Около 700 гек
таров ржи еще на корню. Косовнца яро
вых ведется медленно. Общий план убор
ки зерновых выполнен только на одну 
треть, а задание по хлебопоставкам и то
го меньше. На 2 сентября было отгруже
но всего лишь 16.453 центнера зерна, 
или 15 процентов к  обязательству, тогда 
как на токах оседает около 13 тысяч 
центнеров готового зерна.

Почему Пышкино-Троицкий район, 
имея одинаковые условия со своими со
седями, продолжает отставать?

Ответ один: мешают неорганизован
ность, плохое использование механизмов 
и простейших уборочных средств, 
низкая трудовая дисциплина среди кол
хозников и механизаторов.

Известно, что правильное планирова
ние, своевременное. доведение заданий до 
колхозов, бригад и звеньев, до отдельно
го механизатора и колхозника является 
хорошим организующим началом. Но 
здесь это дело было скомкано, в резуль
тате чего и по сей день многие бригади
ры полеводческих и тракторных бригад, 
комбайнеры не знают ни сроков, ни норм 
выработки, ни расценок.

Высокая производительность механиз
мов зависит не только от состава обслу
живающего персонала, но прежде все
го от качества ремонта. В этом отно
шении особенно плохо обстоит дело в 
Сергеевской МТС, где ежедневно из-за 
различных поломок, являющихся следст
вием плохого ремонта тракторов, букси
рующих комбайны, агрегаты простаивают 
целыми часами. Нет тут должного поряд
ка и в техническом обслуживании. Пере
движные мастерские явно не обеспечи
вают нужды тракторных бригад. По этой 
причине комбайновый парк этой МТС 
уже простоял сотни рабочих часов.

Но дело не только в этом. Комбайнеры 
но своей неопытности теряют очень мно
го времени на перестановку комбайнов с 
раздельной на прямую уборку. Механики 
же МТС, зная это, не оказывают им 
нужной помощи, не учат их, как уско
рить процесс перестановки.

Большой помехой в правильном ис
пользовании комбайнов является еще и 
то, что при прямой уборке они ставятся 
на первый попавшийся массив —  порой 
засоренный и маленький, в то время, 
как рядом имеются большие, чистые. Это 
имело место в колхозах «Путь Ильича», 
имени Крупской и других.

Недооценивается здесь и способ раз
дельной уборки. Правда, при уборке ржи 
лафеты применялись. Ими скошено 2.408 
гектаров. Хороших результатов на лафет
ных жатках добились Николай Савченко 
и Афанасий Акимов. В сельхозартели 
«Путь к  социализму» они дневную выра
ботку довели до 40 гектаров каждый. Но 
с переходом на яровые раздельная уборка 
повсеместно превращена. Как ни странно, 
носителями этого вредного явления оказа
лись руководители района. Мотивируя 
тем, что пшеница— более ценная культу
ра, чем рожь, они, вопреки здравому 
смыслу, на состоявшемся 2 сентября со
вещании руководителей колхозов и МТС 
разрешили перевод всех комбайнов на 
прямой способ уборки яровых, остановив 
лафетные жатки. Это не могло не сказать
ся на ходе уборочных работ. И без того 
низкие темпы упали, качество уборки 
ухудшилось. Если в предыдущие дни гра
фив косовицы выполнялся на 25— 30 
процентов, то после этого он нарушался 
еще больше.

Кстати, о потерях. Они огромны на 
всех этапах уборки. Например, на убран
ных площадях колхозов имени Калинина 
(председатель тов. Бородин), имени Хру
щева (председатель тов. Овчинников) и 
«2-я пятилетка» (председатель тов. Ко
стенко) на каждом квадратном метре на
считывается по 15— 20 колосьев, что в 
переводе на гектар составляет 2— 3 цент
нера. Много теряется зерна при перевоз
ках, на плохо подготовленных токах. 
Почти во всех колхозах безучетно расхо
дуется зерно на корм рабочему скоту.

После прошедших дождей е ветрами 
высокостебельные хлеба полегли и, ца- 
саясь колосьями земли, прорастают. Та
кие факты уже установлены на площади 
107 гектаров, в пяти колхозах. Но это 
никого не беспокоит. Уборка такого хлеба 
вручную не организована.

—  Людей не хватает, —  говорят в 
районе.

Не спорим. Избытка в рабочей силе 
нет. Тем более это обязывает руководите
лей колхозов и бригадиров укреплять 
трудовую дисциплину, решительно бо
роться с лодырями и разгильдяями. Фак
ты свидетельствуют, что многие колхоз
ники, надеясь на помощь города, не вы
полняют норм, опаздывают на работу или 
раньше срока бросают ее.

Возьмем, к  примеру, колхоз «Путь к  
социализму». Здесь насчитывается более 
40 женщин, которые могут с успехом 
выполнять любые полевые работы. Но 
они отсиживаются дома. А если иногда н 
появляются в поле, то норм не выполня
ют и наполовину. Председатель колхоза 
тов. Зверев мирится с этим. Аналогичное 
явление наблюдается и в ряде других 
колхозов.

Подавляющее большинство колхозников 
и механизаторов района полно решимости 
честно и добросовестно выполнить свой 
долг перед Родиной —  вовремя и без 
потерь убрать урожай, досрочно рассчи
таться с государством по хлебозаготовкам 
и заложить прочную основу нод урожай 
будущего года. В числе их идут передо
вики уборки тт. Савченко, Акимов, Брон- 
фельд, Сижук и другие, прочно удержи
вающие первые места в социалистическом 
соревновании комбайнеров области. Но 
плохо то, что их опыт не обобщается, 
слабо популяризируется.

Чтобы наверстать упущенное, резко 
поднять темпы уборки и хлебосдачи, на
до повысить чувство ответственности 
за судьбу урожая каждого колхозника, 
комбайнера, шофера, всех людей, занятых 
на уборке.

А. КОСЬМИН.

После машинной 
уборки лен лежит 
рядками, его нужно 
связать в снопы и со. 
ставить суслонами. 
Нужны проворные ру
ки и сноровка, чтобы 
выполнить дневную 
норму—связать 1.000 
снопов. Колхозница 
сельхозартели имени 
Ворошилова, Криво- 
шеинского района, 
Степанида Романовна 
Пилевич показывает 
высокие образцы тру. 
да — вяжет по 1.800 
снопов в день, зараба
тывая по 3,6 трудо. 
дня, за нею не могут 
угнаться и молодые 
колхозницы.

— Это наша луч
шая вязальщица, — с 
похвалой говорит о 
Степаниде Романовне 
бригадир полеводче. 
ской бригады Г. Ода. 
жну.

На снимке: С. Р.
Пилевич за работой на 
уборке льна.

Фото В. Поминова.

Соревнование
В последней пятидневке отдельные 

дни были погожими. Многие механиза
торы стремятся производительно ис
пользовать благоприятную погоду, ра
ботают без простоев до поздней ночи и 
достигают высокой сменной выработки. 
Комбайнер А. Птиченко, работающий в 
колхозе имени Молотова, Молчановско- 
го района, 3 сентября убрал «Сталин
цем-6» 18 гектаров, а на следующий 
день — 22. Комбайнер Г. Байдуков из 
Тунгусовской МТС убрал за день 13 
гектаров. Перевыполняют нормы води, 
тели уборочных агрегатов тт. Можейко, 
Мищенко и другие.

V
Высокой выработки добилась на ком

байне «Сталинец-6» комбайнерка депу
тат Колпашевского городского Совета 
тов. Поданева, которая в колхозе имени 
Ворошилова ежедневно убирает по 18— 
20 гектаров зерновых. По 20 гектаров в 
день на таком же комбайне убирает 
комбайнер Н. Косолапов, работающий 
на полях сельхозартели имени Мален
кова.

В Чаннском районе хорошую выра
ботку имеют механизаторы Светлянской 
МТС. Комбайнер Ефим Овчинников 
«Сталинцем-6» за день убирает 20 гек
таров, комбайнер Г. Рыков — 15— 17, 
К. Подгорных — 15, П. Лебедев — 12. 
На самоходном комбайне С. Новокреще- 
нбв убрал за день 15 гектаров.

V
Комбайнер Пышкинской МТС Я. Гай- 

далис на самоходном комбайне ве
дет уборку, невзирая на непогоду, до
водит среднесуточную выработку до 10 
гектаров. Он постоянно находится у j 
комбайна, и едва перестанет лить дождь, 
пускает в работу машину. Пока косит I

комбайнеров
на возвышенном месте — несколько 
подсохнет хлеб в низинках — переез
жает туда. Таким образом, у комбайне
ра не пропадает ни одна минута време
ни без пользы.

Комбайнер Н. Савченко убирает в 
день по 15—20 гектаров на прямом 
комбайнировании. Успешно ведет косо
вицу хлебов машинист лафетной жатки 
Леонид Шатов, скашивая 25—30 гек
таров в смену.

***
Комбайнер Высокоярской МТС Ана

толий Никуленко на комбайне «С-6» 
4 сентября за 18 часов работы убрал 
27 гектаров овса и намолотил 460 цент
неров.

Оставшись за комбайнера, который 
уехал на усадьбу Старицынской МТС, 
штурвальная Надежда Волкова в колхо
зе имени Жданова 4 сентября убрала 
комбайном «Сталинец-6» 12 гектаров. 
На следующий день с утра шел дождь. 
Надежда с нетерпением ожидала воз
можности начать косовицу. Выехав в 2 
часа дня, она трудилась до часу ночи н 
убрала 18 гектаров.

V
Комбайнер Старицынской МТС По- 

луэкг Красильников со штурвальным 
Григорием Шабуровым, работая 5 сен
тября до 2 часов йочи, убрали 14 гек
таров. В тот же день на самоходном 
комбайне Андрей Цибореус убрал 15 
гектаров при норме 8 н заработал за 
смену 95 рублей деньгами и 73 кило
грамма хлеба.

До 15 гектаров убирает работающий 
без простоев комбайнер А. Классин с 
трактористом И. Живодеровым.

СОРЕВНОВАНИЕ О Б Л А С Т Е Й
Показатели на 1 сентября 1956 года 

ТОМСКАЯ КЕМЕРОВСКАЯ

(е процентах к  плану)

21,4 — Хлебосдача — 9;5
39,7 — Заготовка мяса — 26
79,4 — Заготовка молока — 63
26,2 — Уборка зерновых — 17,8
51,7 — Заготовка сена — 68
75,6 — Закладка силоса — 57,6
11 — Вспышка зябн — 10
92,6 — Посев озимых 

Выработка на 15-силь.
— 80,9

408 — ный трактор (в гектарах) 
Поголовье крупного

— 362,4

97,5 — рогатого скота — 94,2
90,4 — Поголовье коров — 88,6
87,1 — Поголовье овец — 85,6
86,8 — Поголовье свиней 

Надой на фуражную корову
— 88

1404 — за 11 месяцев (в килограммах) 
Надоено молока за

— 1421

187 — август (в килограммах) — 218

Пребывание Президента Республики Индонезии Сукарно в ССОР
СВЕРДЛОВСК, 4 сентября. (ТАСС). Се

годня утром нз Свердловска в Ташкент 
вылетели Президент Республики Индоне
зии г-н Сукарно и сопровождающие его 
лица.

Проводить высокого гостя прибыли 
первый заместитель председателя испол
кома Свердловского городского Совета де
путатов трудящихся П. Г. Панов, предсе
датель исполкома Свердловского област
ного Совета депутатов трудящихся 
К. К. Николаев, первый секретарь област
ного комитета КПСС А. П. Кириленко, 
секретарь городского комитета КПСС 
Г. А. Козлов, многочисленные представи
тели трудящихся.

П. Г. Панов от имени жителей города 
горячо поблагодарил Президента Сукарно 
за визит в Свердловск.

К микрофону подходит Президент Су
карно. Он сказал:

—  Свердловск произвел на нае неза
бываемое впечатление. Мы покидаем ваш 
город, обогащенные опытом и знаниями. 
Этот опыт и знания заключаются не 
только в том, что мы увидели, как вы 
создаете новое общество и участвуете в 
строительстве страны. Мы увидели здесь 
новые отношения между людьми. Этого 
мы никогда не забудем. В заключение 
Президент Сукарно сказал:

—  Счастливо оставаться. Вы далеко от 
нас по расстоянию, но вы близко у нас 
в сердце.

Эти слова встречаются дружными ап
лодисментами.

ТАШКЕНТ, 4 сентября. (ТАСС). Сего
дня в столицу Узбекистана прибыли Пре
зидент Республики Индонезии Сукарно и 
сопровождающие его лица.

На Ташкентском аэродроме, украшенном 
государственными флагами Индонезии, 
Советского Союза и Узбекской ССР, 
встретить почетных гостей собрались ты
сячи трудящихся города. Президента 
встречали первый секретарь Центрально
го Комитета Коммунистической партии 
Узбекистана Н. А. Мухитдинов, Председа
тель Верховного Совета Узбекской ССР 
А. X. Хакимов, депутаты Верховного Со
вета СССР и Узбекской ССР, министры 
республики, журналисты.

В честь гостей был выстроен почетный 
караул и исполнены государственные 
гимны Республики Индонезии, Советского 
Союза и Узбекской ССР.

С приветственной речью к  гостям обра
тился Председатель Верховного Совета 
Узбекской ССР А. X. Хакимов.

С ответной речью выступил Президент 
Республики Индонезии Сукарно.

С аэродрома почетные гости отправи
лись в отведенную для них резиденцию. 
На всем пути следования их тепло при
ветствовали тысячи жителей столицы Уз-
Кртгттр'гя ия

ТАШКЕНТ, 5 сентября. (Спец. корр. 
ТАСС). Гостящий в Узбекистане Прези

дент Индонезии Сукарно и его спутники 
знакомились сегодня с жизнью республи
ки.

В первой половине дня гости побывали 
в Чирчике —  городе узбекских энергети
ков, химиков и машиностроителей. Пре
зидент Сукарно и сопровождающие его 
.тица посетили Чирчикский электрохими- 
ческий комбинат.

Затем высокие гости посетили колхоз 
«Кзыл Узбекистан» Орджоникидзевского 
района. В колхозе Президент Сукарно 
долго дружески беседовал с членами ар
тели. В честь гостей был дан завтрак, во 
время которого гостям продемонстрирова
ли свое искусство участники колхозной 
художественной самодеятельности.

Президент Сукарно подошел в одному 
из музыкантов и, взяв у него дойру (бу
бен), сам стал аккомпанировать танцо
рам. В круг танцующих вступили многие 
индонезийские гости. Вскоре, передав дой
ру Ш. Р. Рашидову, Сукарно сам присое
динился к  веселому хороводу.

Прощаясь с гостями, члены колхоза 
«Кзыл Узбекистан» подарили Президенту 
Сукарно коня средне-азиатской породы —  
карабайр и преподнесли другие подарки.

Вернувшись в Ташкент после посеще
ния колхоза «Кзыл Узбекистан», Прези
дент Сукарно и его спутники побывали в 
педагогическом институте. Здесь они зна
комились с подготовкой национальных 
педагогических кадров.

Из института индонезийские гости на
правились на стадион «Пахтакор», где 
состоялся массовый митинг. В нем при
няли участие 75 тысяч жителей Таш
кента.

В центральной ложе вместе с Прези
дентом Сукарно находились руководители 
Коммунистической партии и члены пра
вительства Узбекистана.

Митинг рткрыл председатель исполко
ма Ташкентского городского Совета депу
татов трудящихся М. Турсунов.

Высокого гостя из Индонезии привет
ствовали слесарь Ташкентского завода 
текстильного машиностроения В. Титов, 
поэт Гафур Гулям и председатель колхо
за имени Кагановича Хамракул Турсун- 
кулов.

С большой речью выступил Президент 
Сукарно, подчеркнувший важное значение 
советско-индонезийской дружбы в борьбе 
за мир во всем мире.

Выступление Президента Сукарно не
однократно прерывалось бурными руко
плесканиями.

Вечером 5 сентября заместитель Пред
седателя Президиума Верховного Совета 
СССР и Председатель Президиума Верхов
ного Совета Узбекской ССР Ш. Р. Раши
дов устроил в честь Президента Сукарно 
и других представителей индонезийского 
народа прием, который прошел в теплой 
дружеской обстановке.

)
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П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь

Письма из первичных партийных
организаций

АГИТАЦИЯ В КОМБАЙНОВОМ АГРЕГАТЕ
Мне поручено вести политическую

агитацию среди механизаторов и колхоз
ников, обслуживающих комбайн и лафет
ную жатку в колхозе имени Ленина, Бак- 
чарского района.

Уже первое знакомство с членами 
агрегата и их делами подсказало мне те
му беседы. Я заметила, что механизато
ры хорошо не освоили метод раздельной 
уборки и допускают большие простои 
техники. При следующем посещении аг
регата я рассказала механизаторам об j 
опыте передовых комбайнеров юга на 
двухфазной уборке. Машинисту лафетной 
жатки тов. Пономареву дала прочесть 
несколько газетных статей, в которых 
южане рассказывали о работе своих жа
ток.

Беседа не прошла даром. Значительно 
сократились простои техники. Тов. Поно
марев стал систематически перевыпол
нять задания в два —  три раза, а 15 
августа за световой день скосил 40 гек
таров пшеницы. Заметно улучшил в по
следнее время свою работу комбайнер тов. 
Воронков. Он ежедневно в полтора раза 
перевыполняет нормы.

На летном опыте я убедилась, что 
агитатору необходимо планировать свою 
работу. Полезно иметь план на каждую 
беседу. Я так и делаю. Но жизнь нередко 
вносит поправки в мои планы. И это 
вполне закономерно. Глядишь —  назрел 
какой-нибудь новый вопрос. Значит, надо 
немедленно вести о нем разговор с чле
нами комбайнового агрегата.

Постоянное общение с колхозниками- и 
механизаторами дает множество тем для 
бесед. Одним из серьезных недостатков в 
работе агрегата в первые дни явилась 
■некачественная уборка, имели место зна
чительные потери зерна. Я провела бесе
ду, посвященную борьбе с бракодельством. 
Были^ выяснены причины потери зерна 
на уборке. После беседы механизаторы 
тщательно отрегулировали машины, и по
тери зерна резко сократились.

„Контора" пишет.,

В своей агитационной работе я в ос
новном обращаю внимание на повыше
ние производительности труда механиза
торов. на полное использование ими 
техники, на сжатые сроки и качество 
уборки. При этом особое значение при
даю социалистическому соревнованию. По
стоянно разъясняю механизаторам, что 
главное в соревновании —  выполнение 
взятых обязательств. Этим вопросам по
свящаю и боевые листки.

Большую помощь мне оказывает пе
чать. В основном я пользуюсь газетами 
«Правда». «Советская Россия», «Красное 
Знамя» и районной —  «Ленинская прав
да».

Одной из наиболее распространенных 
форм работы с газетой являются коллек
тивные читки. Я использую для них обе
денный перерыв.

С каждым днем механизаторы нашего 
комбайнового агрегата работают все луч
ше. Тов. Пономарев с начала косовицы 
хлебов ео своим помощником уже убрал 
раздельным способом около 300 гектаров 
зерновых и занимает одно из первых мест 
в соревновании комбайнеров области. Я 
вправе считать, что в успехах механиза
торов есть и доля моего скромного труда.
Я убедилась, что постоянная конкретная 
агитация может сильно влиять на дела 
комбайнеров.

Хочется сделать замечание в адрес от
дела пропаганды и агитации Бакчарско- 
го райкома КПСС. Работники отдела не 
обобщают опыт лучших агитаторов, не 
подсказывают им новые формы и методы 
работы. А нам, агитаторам, нужна боль
шая помощь райкома партии с тем, чтобы i учебного 
делать свои беседы с тружениками полей 
еще более содержательными и интерес
ными.

А. СОЛОВЬЕВА,
агитатор колхоза имени Ленина,

Бакчарского района.

Широкой сетью леспромхозов, механи
зированных лесных пунктов и сплавных 
контор покрыта территория Томской об
ласти. Вековая тайга покорилась воле со
ветских людей.

Большие перемены произошли в лесной 
промышленности —  ведущей отрасли на
родного хозяйства Томской области.

На предприятиях комбината «Томлес» 
уровень механизированных работ в 1955 
году составил: на заготовке —  95,9 про
цента, на подвозке —  83 процента и нз 
вывозке —  72 процента. Эти цифры по
казывают, что успех лесозаготовок в Том
ской области решают техника, механиза
торы.

Другого, очевидно, мнения придержи
вается редакция томской областной газе
ты «Красное Знамя». На страницах этой 
газеты читатель не найдет глубокого 
освещения передового опыта использова
ния'богатой техники на лесозаготовках. 
Вызывают разочарование бесстрастные 
статьи, опубликованные под рубрикой 
«На лесозаготовках». В них редакция 
главным образом констатирует факты по
ложительной работы или хладнокровно 
рассказывает о недостатках леспромхозов 
в использовании техники.

Так, еще весной в одной из передовых 
статей газета писала о больших простоях 
лесовозных автомобилей, тракторов, ле
бедок, о плохом использовании техники 
в таких леспромхозах, как Бакчарскпй, 
Парбигскпй, Нышкино-Троицкий, Чаин- 
ский, Парабельский.

Что же изменилось в этих леспромхо- 1
зах после выступления газеты? Читатель 
не найдет ответа на этот вопрос, а, от
крыв «Красное Знамя» за 4 июля, с 
огорчением прочтет длинную статью 
«Снижать себестоимость кубометра древе
сины», в которой снова приводятся вну
шительные цифры простоев техники но 
комбинату «Томлес».

Важным условием повышения произво
дительности труда и снижения себестои
мости древесины, как известно, является 
трелевка леса с кронами и вывозка его 
в хлыстах. В статье «Передовая техноло
гия —  путь снижения себестоимости ку 
бометра леса» газета писала, что при 
трелевке производительность труда на та
ких трудоемких операциях, как обрубка 
сучьев, повышается в полтора —  два ра
за п, кроме того, улучшаются условия 
для широкой механизации данного про
цесса. Казалось бы, надо всемерно ис
пользовать такую технику, как электри
ческие сучкорезки, но она. медленно внед
ряется в производство. На лесозаготови
тельных предприятиях из 500 сучкорезок 
работает не больше 50— 80.

Почему же газета не борется со всей 
настойчивостью за внедрение - техники в 
производстве?

В леспромхозах комбината «Томлес» 
было организовано 85 комплексных 
бригад, работающих по цикличному мето
ду. Однако на страницах газеты читатель 
не найдет обстоятельного рассказа об 
опыте работы передовых комплексных 
бригад, их борьбе за высокие технико- 
экономические показатели.

30 мая газета вынуждена была кон
статировать, что «во многих леспромхо
зах... ухудшилась организация производ
ства и труда, сократилось количество 
комплексных бригад и мастерских участ
ков, работающих по графику циклично
сти, участились случаи простоев машин 
п механизмов». Все это привело в тому, 
что комбинат «Томлес» не выполнил 
план первого полугодия по вывозке де
ловой древесины, а семь предприятий 
этого комбината не выполнили план вто
рого квартала и недодали на сотни ты
сяч рублей древесины.

В содержательной статье инженера 
А. Белова «Резервы Парабельского лес
промхоза» критиковалась отсталая техн(1- 
логия, выдвигались вопросы, которые 
должны решить исполком областного Со
вета депутатов трудящихся и руководите
ли треста «Томлес». В статье «Обещания 
и дела» резкой и справедливой критике 
была подвергнута деятельность треста 
«Обьлесосплав».

С той поры, когда были опубликованы 
эти статьи, минуло несколько месяцев, 
однако тщетно искать в газете ответа на 
эти ее выступления.

Редакция «Красного Знамени» превра
тилась в контоцу описания фактов отста
вания лесопромышленности области. Она 
нс добивается действенности своих вы
ступлений.

«Контора» пишет, но лесорубам от это
го не легче...

(Газета «Советская Россия» от 4 
тября 1956 года).
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О ТМ ЕНА П Е Р Е В О Д Н Ы Х  

Э КЗАМ ЕН О В В  С Р Е Д Н И Х  

Ш К О Л А Х

ПОЕЗДКИ, КОТОРЫЕ МАЛО
ПОЛЬЗЫ

ПРИНОСЯТ

Наш колхоз находится в ста тридцати 
километрах от районного центра —  села 
Бакчар.

В колхозе имени Буденного есть пер
вичная партийная организация. В ней 
пять коммунистов. В меру своих возмож
ностей мы стараемся оказывать свое 
влияние на хозяйственные дела в колхо
зе. Партийная организация помогла кол
хозникам вырастить в этом году неплохой 
урожай, повысить продуктивность живот
новодства. Но этого мало. Сейчас от кол
хозных парторганизаций требуется, чтобы 
они были подлинными вожаками колхоз
ных масс, застрельщиками внедрения но
вого, передового, боролись за подъем 
всех отраслей колхозного производства. 
Однако эту роль партийная организация 
выполняет плохо. Вина в этом не толь
ко парторганизации, но и районного ко
митета партии. Он очень мало оказывает 
помощи малочисленным колхозным парт
организациям.

Раньше наш колхоз входил в состав 
Молчановского района. Прошло больше 
двух месяцев, как мы перешли в ведение 
Бакчарского района. За это время в кол
хозе побывало несколько работников рай
кома партии. Были здесь секретарь рай
кома КПСС тов. Монголии, заведующий 
орготделом райкома тов. Климов, инструк
тор тов. Медведев, секретарь райкома пар
тии по зоне Ключевской МТС тов. Ломаев, 
председатель райисполкома тов. Шурупов. 
Почти все они занимались текущими хо
зяйственными вопросами. У них «не наш
лось» времени, чтобы помочь парторгани
зации наладить организационно-партий
ную и партийно-политическую работу. 
Приезжающие товарищи из райкома пар
тии знали, что агитационная работа у 
нас ведется плохо. Но никто не интере
совался работой агитколлектива, не бесе
довал с агитаторами. Приезжающие това
рищи настолько были «заняты», что не

нашли времени, кроме тов. Медведева, ■ вы
ступить перед колхозниками с лекцией 
илй докладом.

С тех пор, как меня избрали секрета
рем партийной организации, прошло око
ло двух месяцев. Раньше мне никогда не 
приходилось сталкиваться с партийной 
работой. Естественно, что с первых же 
дней у меня появилось много трудностей. 
Например, я испытываю трудности в со
ставлении плана партийной работы, не 
знаю, как лучше распределить партийные 
поручения между коммунистами, да мало 
ли других вопросов может встретиться у 
молодого секретаря парторганизации. По
этому я надеялся, что после выборного 
собрания получу инструктаж. Но на де.- 
ле вышло по-иному. Инструктор райкома 
КПСС тов. Медведев провел партийное 
собрание и уехал домой. Вскоре после 
его отъезда из колхоза в районной газе
те «Ленинская пвавда» появилась кор
респонденция «Беспорядки в животно
водстве». В ней инструктор райкома ру
гает правление колхоза и парторганиза
цию за допущенные беспорядки в живот
новодстве, критикует парторганизацию за 
то, что она не проводит никакой работы 
с работниками ферм. Тов. Медведев прав, 
недостатков в животноводстве хоть от
бавляй. Но ведь тов. Медведев, будучи в 
колхозе, не предпринял никаких мер, 
чтобы исправить положение на фермах, 
не помог партийной организации. Собрать 
отрицательные факты легче, чем помочь 
исправить недостатки.

Ладо изменить отношение к  малочис
ленным первичным партийным организа
циям, постоянно учить искусству пар
тийного руководства молодых секретарей 
парторганизаций.

С. ПОНОМАРЕВ.
секретарь первичной партийной орга

низации колхоза имени Буденного, 
Бакчарского района.

Министерство просвещения РСФСР при
няло решение об отмене с 1956— 1957 

года переводных экзаменов в 
четвертых, пятых, шестых, восьмых и 
девятых классах средних школ, а также 
в школах рабочей и сельской молодежи. 
Это должно в значительной мере устра
нить существующую сейчас перегрузку 
учащихся. Кроме того, практика показа
ла, что экзаменационные оценки знаний 
учащихся в подавляющем большинстве 
совпадают с годовыми оценками. Сейчас 
школьники четвертых, пятых, шестых, 
восьмых и девятых классов будут перево
диться в следующий класс по результа
там годовых оценок.

Одновременно сокращено количество 
экзаменов в седьмых классах. Семиклас
сники будут экзаменоваться по русскому 
языку (устно и письменно) и по алгебре 
с арифметикой (письменно). Кроме того, 
учащиеся седьмых классов националь
ных школ должны держать письменный 
экзамен по родному языку.

Для выпускников средней школы про
водится письменный экзамен по. литерату
ре (сочинение), а также устные экзамены 
по алгебре, геометрии, физике, химии в 
объеме программы десятого класса с до
бавлением некоторых основных вопросов 
из курса 8 и 9 классов. Экзамен по 
истории они будут держать только по 
материалам 10 класса. Вместо устного 
экзамена jio литературе для них вводит
ся устный экзамен по иностранному язы
ку.

(ТАСС).
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1 Асиновская 93,2 25,2 35,1 15,8 590
о Молчановская 81,2 31,2 18,4 19,2 405

.3 Митрофановская 77,4 27,0 28,5 10,5 477
4 Хунгусовская 71,3 22,4 30,1 20,2 350
5 Чаинская 80,8 16,4 24,0 21,9 468
6 Сергеевская 78,9 20,0 27,9 12,8 398
7 Ключевская 80,0 19,1 26,1 14,7 371
8 Громышевская 73.6 18,5 27,5 18,8 433
9 Доросинская 75,3 30,4 22,0 9,6 519

10 Дышкинская 71,7 21,7 86,1 10,5 396
11 Корниловская 88,6 22,3 27,0 4,2 561
12 Рыбаловская 74,8 30,4 16,4 11,2 392
13 Крыловская ЛМС 74,5 — — — 515
14 Чялннская 71,7 31,4 16,1 14,3 427
15 Кривошеинская 69,2 23,8 24,9 14,8 367
16 Вороновскэя 71.1 32,8 21,5 9,0 440
17 Коломинск’ая 84,2 18,1 — 16,5 485
18 Баткатская 71,3 24,3 26,8 5,9 440
19 Томская 70,3 20,6 26,0 9,7 403
20 Гынгазовская 68,7 30,0 17,5 12,6 408
21 Зырянская 72,1 20,1 18,5 10,3 370
22 Светлянская 69,0 15,8 19,6 3 7,8 341
23 Чердатская 69,2 18,0 22,1 11,7 415
24 Рождественская 77,8 17,5 18,7 6,1 444
25 Ювалинская 71,7 27,7 8,6 6,6 447
26 Дарбигская 76,0 12,9 21,9 7,3 408
27 Уртамская 68,8 29,9 10,9 7,3 435
28 Гусевская 70,8 24,4 5,4 8,6 288
29 Галкинская 68,7 15,2 — 21,1 405
30 Туганская 72,5 14,2 8,2 10,3 339
31 Высокоярская 56,3 16,3 12,6 13,2 345
32 Старицынская 71,3 14,8 19,8 2,3 305
33 Турунтаевская 62,7 14,9 19,1 5,2 324
34 Дудинская 57,3 12,2 — 18,4 231
35 Чажемтовская 67,8 15,8 18,0 6,5 352
36 Красноярская 73,1 — — 2,2 318
37 Дарабельская 59,6 4,6 16,8 4,2 242
38 Летропавловская 64,6 14,9 10,2 3,0 329
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МОСКВА. На Всесоюзной промышленной выставке павильон «Атом
ная энергия в мирных целях» привлекает всеобщее внимание. В нем 
экспонируется богатейшая коллекция урановых руд, запасы которой в 
земной коре колоссальны — около 200  триллионов тонн.

В реакторном зале посетители наблюдают голубоватое свечение в ак
тивной зоне действующего атомного реактора мощностью до 200  киловатт.

В одном из залов установлен действующий макет «горячей» камеры, в 
которой производятся работы с высокоактивными материалами. Чтобы за
щитить работников от воздействия радиоактивных излучений, все опера
ции производятся в камере, изготовленной из бетона и чугуна до 2 метров 
толщиной. Центральное окно сделано из свинцового стекла толщиной око
ло 60 сантиметров. Все операции в камере производятся «механическими 
руками», которые точно копируют движение рук оператора. Оператор на
ходится вне камеры и через свинцовое стекло, наблюдая за тем, что про
исходит в ней, производит необходимые операции. Движения автоматов 
очень точны.

На снимке: «механические руки», выполняющие операции в «горячей» 
камере.

(Фотохроника ТАСС).
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СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

КАК СИЛОСОВАТЬ 
СОЛОМУ

В ДОЖДЛИВУЮ ПОГОДУ
Часто в период уборки солома от из

лишней влаги портится в кучах и ста
новится не пригодной к скармливанию 
скоту. Чтобы сохранить солому, ее 
можно силосовать. Ряд колхозов Бак
чарского и некоторых других районов 
нашей области в прошлом году приме
нял силосование соломы и получил хо
рошие результаты.

Наиболее распространенный способ 
силосования соломы—в смеси с корне
плодами (турнепсом, кормовой брюквой, 
свеклой), с зеленой массой кукурузы, с 
кормовой капустой или капустным ли
стом, с сочной ботвой других огородных 
растений. Для этого увлажненную соло
менную резку хорошо перемешивают с 
измельченными корнеплодами или капу
стой в количестве 25—30 процентов, а 
с кукурузой — 40—50 процентов веса 
сырой массы соломы, укладывают в 
ямы или траншеи и тщательно уплотня
ют. Сверху яму укрывают слоем глины 
в 25—30 сантиметров. Получается доб- 

1 рокачественный, с приятным запахом, 
хорошо поедаемый животными силос.

В опытном хозяйстве Сибирского 
научно-исследовательского института 
животноводства силосование соломы 
проводилось с добавлением ряда дру
гих кормов. Например, на 1 центнер 
соломенной резки добавляют 1,5 кило
грамма овсянки, 1 килограмм обрата и 

•70 килограммов воды, все это хорошо 
перемешивают, укладывают в облицо
ванную траншею и соответствующим 
образом уплотняют и закрывают. Через 
полтора — два месяца соломенная мас
са становится мягкой, коричневого 
цвета, кисловатой на вкус, с запахом 
маринада, совершенно без плесени. Та
кой «маринад» охотно и в большом ко
личестве поедается коровами.

В других случаях на центнер соломы 
и 70 килограммов воды добавляется 10 
килограммов свеклы в измельченном 
виде, или 10 килограммов тыквы, или 
же 15 килограммов обычного силоса. 
Результаты также получаются хорошие.

Интересен опыт сохранения соломы, 
проведенный в Ладожской МТС Крас
нодарского края. Свежескошенная со
лома укладывается в траншеи слоями в 
35—40 сантиметров, каждый слой по
сыпается поваренной солью и увлаж
няется чистой водой из расчета 5—7 
килограммов соли и 400—500 литров 
воды на одну тонну соломы. Одновре
менно добавляется 70—100 килограм
мов зеленой массы кукурузы. Загру
женная в траншеи масса послойно уп
лотняется трактором «С-80». Загрузив 
траншею на 1 —1,5 метра выше уровня 
земли, ее еще раз сильно уплотняют и 
закрывают слоем глины толщиной 
50 сантиметров. Полученный корм име
ет слегка кисло-соленый вкус, запах 
печеного хле(?а и темно-коричневый 
цвет. Он очень хорошо поедается круп
ным рогатым скотом.

Необходимое условие в обработке со
ломы подобным способом — это непре
рывная и быстрая загрузка в траншеи. 
Этого легко достичь, если все процессы 
закладки соломы механизированы. В 
зоне Ладожской МТС солома на боль
шом расстоянии свозилась тросовыми 
волокушами в траншеи, трамбовалась 
трактором, вода подвозилась автоци
стерной. Все эти работы могут выпол
няться любой МТС. Затраты труда н 
средств в этом случае значительно 
меньше, чем при, подготовке соломы к 
скаомливанию в зимних условиях.

Важнейшим условием для сохранения 
кукурузы является влажность силосуе
мого сырья — не ниже 65—70 процен
тов. Чтобы Правильно определять коли
чество воды или сочного корма, кото
рые необходимо добавить в солому, 
можно применить следующую неслож
ную формулу, опубликованную докто
ром сельскохозяйственных наук Б. Кат
ковым в журнале «Животноводство» 
№ 7 за июль 1956 года:

А — Б
С — А,

где А — желательный процент влаж
ности силосного корма, т. е. 70 про
центов, Б — влажность подсушенного 
корма (определяется обычным методом), 
С — влажность избыточного влажного 
корма.

Например, если закладываемая в 
траншею солома имеет влажность 50 
процентов, то, подставляя в формулу 
соответствующие цифры, получим:

70 50
Юп (вода) — 7J

20
30 =  0,66

Таким образом, на каждую топну со  
ломы с влажностью 50 процентов нуж
но добавить 660 литров воды.

А. ПОНОМАРЕВ, 
главный зоотехник — инспектор 

облсельхозуправления.

На экономические темы

РАБОТАТЬ
РЕНТАБЕЛЬНО

о
А. ВЕРТКОВ,

главный бухгалтер комбината 
„  Томлес"

О

Предприятия комбината «Томлес» в те
чение многих лет не выполняли заданий 
по снижению себеетоимоети продукции. В 
этом году дело не улучшилось, в некото
рых леспромхозах допущен перерасход 
денежных средств.

Чтобы правильно руководить хозяй
ством, обеспечивать выполнение произ
водственных планов при меньших затра
тах материальных и денежных средств, 
необходимо повседневно заниматься во
просами конкретной экономики, хорошо 
знать, из чего слагается себестоимость 
продукции, искать и находить пути сни
жения ее.

Сырье и основные материалы в лесоза
готовительных предприятиях комбината 
занимают небольшой удельный вес. Тем 
не менее, на них должны обращать вни
мание хозяйственники. Внутри каждого 
предприятия в течение года расходуется 
для строительства и ремонта большое ко
личество пиломатериалов. На выработку 
их идет полноценное пиловочное сырье, 
которое можно с успехом замерить дровя

ным лесом. Переработка дровяного леса 
на небольших лесопильных установках 
дает хорошие результаты. За счет разни
цы в цене на пиловочник и дровяной лес 
только по комбинату «Томлес» можно со
хранить для народного хозяйства 50— 60 
тысяч кубометров делового леса и сэко
номить полтора —  два миллиона рублей 
в год.

На производство лыжного бруска п ря
да других изделий расходуется высокока
чественное березовое сырье, заготовка ко
торого связана с большими затратами. 
Нередки случаи, когда это ценное сырье 
остается неразделенным и весной прихо
дит в негодность. Сбыт этого сырья по
требителям —  предприятиям местной и 
общесоюзной промышленности даст десят
ки тысяч рублей экономии.

Заработная плата производственных и 
вспомогательных рабочих составляет до 
50 процентов общей суммы затрат. В 
условиях социалистической системы хо
зяйства уровень заработной платы дол
жен находиться в прямой зависимости от 
количества и качества труда каждого 
члена общества. Принципы личной мате
риальной заинтересованности, в значи
тельной степени способствующие росту 
производительности труда, должны не
укоснительно соблюдаться. Особое значе
ние приобретает правильное нормирова
ние труда.

В комбинате «Томлес», на многих его 
предприятиях в нормировании труда и 
расходовании средств на заработную пла
ту имеются серьезные недостатки. Рост 
заработной платы в 1955 году по срав
нению с 1950 годом составил 45 процен

тов, а производительность труда повыси
лась на 27 процентов. Среднедневной за
работок на 70 процентов выше средней 
тарифной ставки сдельщика, а произво
дительность труда равна 103,6 процента 
к  плану. Расход средств на заработную 
плату на один кубометр леса в Зырян
ском, Еолнашевском, Куяновском, Тегуль- 
детском н некоторых других леспромхо
зах выше средней по комбинату на 3— 4 
рубля.

Расход зарплаты на вспомогательные 
работы до сих пор чрезвычайно велик. В 
1955 году он составлял свыше 40 про
центов в сумме фонда заработной платы. 
В марте этого года на Бундюрском лесо
пункте Чаинского леспромхоза израсходо
вано на зарплату вспомогательных рабо
чих по 5 рублей 97 копеек на кубометр 
вывезенного леса, а на Песчанинск-ом ле
сопункте Колпашевского леспромхоза —  
по 8 рублей 68 копеек, на Подольском 
лесопункте Бакчарского леспромхоза —  
но 12 рублей 53 копейки.

В недавнем прошлом коллектив Ергай- 
ского леспромхоза допускал большие из
лишества в расходовании средств на за
работную плату, но стоило на этом 
предприятии осуществить меры к  упоря
дочению нормирования труда, как резуль
таты не замедлили сказаться. Сейчас 
расход зарплаты на кубометр леса на 
3 рубля 79 копеек ниже прежнего.

Некоторые руководители лесозаготови
тельных предприятий вместо того, чтобы 
по-деловому решать вопросы улучшения 
нормирования труда и экономного расхо
дования фондов заработной платы, стано
вятся на вредный для государства путь.

Так, в Калтайском леспромхозе в плане 
на I и I I  кварталы 1956 года предусмот
рено ничем не оправданное повышение 
расхода зарплаты более 6' рублей на ку 
бометр заготовленного леса по сравнению 
с прошлым годом. Планирование зарплаты 
в ущерб другим расходам свидетельствует 
о стремлении некоторых работников пред
приятий создать льготные условия с фон
дами зарплаты, не считаясь с планом.

Надо решительно бороться со всякого 
рода извращениями в нормировании тру
да и расходовании фондов заработной 
платы, помня, что добиваться роста ре
альной заработной платы следует путем 
повышения производительности труда, 
комплексной механизации производствен
ных процессов.

Услуги вспомогательно-обслуживаю
щих производств и расходы на содержа
ние лесовозных дорог занимают большой 
удельный вее в общей сумме затрат на 
производство единицы продукции. Сюда 
входят расходы на содержание и эксплуа
тацию всех механизмов, гужевого тран
спорта и дорог. Величина затрат на со
держание транспорта, механизмов и до
рог в себестоимости продукции зависит 
от двух важнейших факторов: расходов
по содержанию и эксплуатации на едини
цу времени, а также сменной производи
тельности.

В Красноярском леспромхозе за счет 
повышения сменной выработки автома
шин затраты на содержание их снижены 
на 3 рубля 61 копейку на кубометр вы
везенного леса; в Асиновском леспромхо
зе выработка трелевочными тракторами в 
смену доведена до 45 кубометров, а за

траты на один кубометр снизились на 
один рубль и составили 4 рубля 79 ко
пеек. Однако в Пышкино-Троицком лес
промхозе фактическая стоимость ма- 
шивосмены на 64 рубля выше, а смен
ная выработка на 9 кубометров в смену 
ниже плановой. По этим причинам расхо
ды повысились на 4 рубля 26 копеек.

Извращения в планировании и слабая 
постановка учета в некоторых леспромхо
зах искажают фактическое положение дел 
с использованием механизмов и расхода
ми на содержание их.

Попенная плата у каждого лесозагото
вительного предприятия различна, но пу
ти снижения ее на единицу продукции 
одинаковы. Это —  полное использование 
отведенных в рубку лесонасаждений, ра
циональная разделка хлыстов, максималь
ное повышение выхода деловой древеси
ны.

Расходы на организацию, управление 
и обслуживание производства занимают 
10— 13 процентов в себестоимости про
дукции, а в некоторых предприятиях еще 
выше. Чем больше раздроблено управле
ние хозяйством, чем больше в нем мелких 
цехов, мастерских участков и т. д., тем 
больше затрачивается средств. Накладные 
расходы по комбинату на кубометр леса с 
8 рублей 31 копейки в 1950 году повы
сились до 13 рублей 92 копеек в 1954 
году. В 1954— i  955 годах были проведе
ны меры по укрупнению предприятий, 
ликвидации излишеств в структурах уп
равления и штатных назначениях. В ре
зультате этого накладные расходы на ку 
бометр снижены до 11 рублей 75 копеек. 
Возможности дальнейшего сокращения уп

равленческого персонала и снижения за
трат по накладным расходам далеко не 
исчерпаны. Сейчас, например, в Нибегин- 
ском леспромхозе накладные расходы на 
кубометр леса по плану — 4 рубля 98 ко
пеек, фактически же они составили 5 руб
лей 27 копеек: в Молчановском леспром
хозе по плану —  5 рублей 26 копеек, 
Фактически —  7 рублей 27 копеек; в 
Тегульдетском леспромхозе —  по плану 
9 рублей 43 копейки, фактически —  8 
рублей 29 копеек. Перерасход объясняет
ся излишествами и нарушениями сметной 
дисциплины.

Директора, экономисты и бухгалтеры 
ряда леспромхозов неправильно использу
ют предоставленное им право самостоя
тельной разработки техпромфинплана. В 
Куяновском леспромхозе «запланировали» 
на этот Год накладные расходы по 15 
рублей на кубометр леса, тогда как фак
тический расход 1 на кубометр составил 
12 рублей 92 копейки.

Если в среднем по комбинату снизить 
себестоимость продукции на 3— 4 про
цента против плановой п одновременно 
повысить качество ее на 3— 4 процента, 
то многие предприятия и комбинат в це
лом станут рентабельными. Это возможно 
осуществить уже в ближайшее время.

Улучшать организацию производства, 
сокращать затраты труда, материальных 
и денежных средств на единицу продук
ции и улучшать качество ее, добиваться 
рентабельности —  значит на деле осуще
ствлять режим экономии, внедрять и 
укреплять хозяйственный расчет*
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З А Я В Л Е Н И Е  В ЦС ПС
по поводу запрещения деятельности Коммунистической

Миллионы членов профессиональных 
союзов Советского Союза глубоко возму
щены решением западногерманских вла
стей о запрещении деятельности Комму
нистической партии Германии. Этот ан
тинародный акт произвола и попирания 
демократических прав и свобод трудящих
ся встречает всеобщее осуждение.

Трудящиеся Советского Союза, как и 
демократическая общественность всего 
мира, видят в действиях западногерман
ской реакции начало открытого фашист
ского наступления на демократические 
нрава и свободы трудящихся, против ор-

партии Германии
ганизаций рабочего класса, осуждающих 
политику ремилитаризации и возрождения 
фашизма в ФРГ. Трудящиеся всего мира 
помнят, что за запретом Коммунистиче
ской партии Германии гитлеровским фа
шизмом в 1933 году последовал разгром 
социал-демократической партии, профес
сиональных союзов, разгул фашистской 
реакции и война.

Чтобы не допустить повторения подоб
ного развития событий, сегодня, как ни
когда, необходимо единство действий ра
бочего класса и прежде всего рабочих 
Германии.

Присоединяя свой голос к  протесту де
мократической общественности мира, тру
дящиеся Советского Союза уверены в том, 
что все организации рабочего класса За
падной Германии, в том числе профессио
нальные союзы, имеющие большой опыт 
борьбы за интересы рабочих, ответят на 
произвол западногерманской реакции еди
ными действиями, направленными на за
щиту демократических свобод и прав ра
бочего класса Федеративной Республики 
Германии.

Всесоюзный Центральный Совет 
Профессиональных Союзов.

Китайские гост

На снимке: китайские артисты после 
посещения научной библиотеки Томско. 
го государственного университета.

В 11 часов утра 5 сентября возле 
научной библиотеки университета было 
людно и оживленно: ждали артистов ки 
тайского ансамбля песни и танца.

Дорогих гостей встретили ректор уни
верситета профессор доктор А. П. Бунтин, 
секретарь Кировского райкома КПСС 
Г. С. Пугач и другие представители об
щественности города. Китайских артистов 
пригласили осмотреть научную библиоте
к у  университета.

Директор библиотеки М. Р. Филимонов 
коротко рассказал гостям об истории со
здания библиотеки и ее книжных сокро
вищах.

Китайские товарищи увидели ценные 
экземпляры первых дореволюционных из
даний произведений классиков марксизма- 
ленинизма. 1

С особенным интересом гости рассмат
ривали старинные русские рукописные 
книги XIV— XVI веков, русские печатные 
издания времен Петра I. Гости ознакоми
лись с уникальными экземплярами неко

торы х изданий, большими альбомами 
гравюр к  произведениям Шекспира. Они 
узнали, что, помимо Томской библиотеки, 
такие альбомы есть еще только в Лондоне 
и Брюсселе.

Большой интерес у китайских артистов 
вызвала литература, поступающая из Ки
тая.

После осмотра библиотеки М. Р. Фили
монов вручил гостям подарок —  замеча
тельное издание романа А. Толстого 
«Петр I». В ответ руководитель ансамбля 
Ша Цин подарил значок с золотистым 
профилем Мао Цзэ-дуна.

Из библиотеки через рощу гости про
шли к  главному зданию университета. 
Ректор рассказал им об истории универ
ситета. Артисты осмотрели зоологический 
музей и центральный зал университетско
го гербария имени профессора Крылова.

К китайским товарищам присоединя
лись томичи, завязывались знакомства. А 
когда вышли из здания университета, са
мыми нужными людьми стали фотогра
фы —  все непременно хотели сфотографи
роваться с новыми друзьями.

«Между тем, погода разгулялась, день 
стал солнечным и жарким.

В такую погоду особенно приятно бы
ло пройтись по ботаническому саду, куда 
и направились экскурсанты.

Директор сада Н. В. Прикладов повел 
гостей но территории сада, рассказал им 
о его достопримечательностях.

Понравилась гостям оранжерея сада с 
тропическими и субтропическими расте
ниями.

Работники ботанического сада, про
щаясь с дорогими гостями, дарили им бу
кеты цветов из своего цветника.

Экскурсия закончилась.
От имени коллектива тов. Ша Цин сде

лал в книге отзывов для почетных посе
тителей университета запись.

На память о посещении Томского^ уни
верситета ректор подарил китайским 
друзьям альбом.

Вечером в помещении драматического 
театра состоялся второй концерт артистов 
ансамбля.

После концерта томичи прощались с 
гостями. Коллективу ансамбля были вру
чены почетная грамота облисполкома за 
высокое художественное исполнение про
изведений китайского искусства в Том
ске, адреса от горисполкома и горкома 
КПСС, от вузов и промышленных пред
приятий города. Китайские друзья пере
дали томичам свой дар —  альбом с про
изведениями китайского изобразительного 
искусства и национальный инструмент 
— барабан.

Вчера коллектив ансамбля выехал из 
Томска в гор. Новосибирск.

3. ОРЛОВА,
М. ЕЛОХИНА.

На снимке: группа китайских артистов в Сибирском ботаническом саду.

На снимке: хор ансамбля песни и танца Китайской Народной Республики.

В г. Томене состоялись два концерта 
•китайского ансамбля песни и танца горо
дов Дальнего и Порт-Артура.

Встреча томичей с представителями 
братского народа —  талантливыми ар
тистами, продемонстрировавшими замеча
тельное искусство свободного Китая, оста
вила большое и неизгладимое впечатле
ние.

Китайские друзья показали разнообраз
ную и интересную программу. Перед зри
телями выступил хор (художественный 
руководитель Гоу Цзянь-чунь). Бодрая 
песня «Общими усилиями построим 
кооперативы», широко популярная сей
час в новом Китае, сменяется полной лу
кавства мелодией «Бессонной думы о лю
бимом» (солистка Ся Синь-цзюяь), изу; 
мительно музыкальной народной песней 
провинции Синьцзян «Аламухань» н мно
гими другими.

Каждым новым произведением китай
ские артисты знакомят слушателей с раз
нообразным песенным творчеством много
миллионного китайского народа. Интерес
ны и своеобразны народные песни, ис
полняемые женской группой и мужской 
группой хора отдельно.

Слушатели тепло встретили исполнение 
русских песен. Особенно большой успех 
выпал на долю солистов Ван Ши-линя и 
Сун Юн, замечательно передавших юмор 
шуточной уральской песни «Куманек». 
С большой задушевностью исполнила жен
ская группа (солистки Ван Цзин и 
Хэ Шао-цин) лирическую уральскую пес
ню о рябине.

Национальным танцем с барабанами 
начинает свое выступление танцевальная 
группа. Для исполнителей его характер
ны большое чувство ритма, высокое ма
стерство. Интересен ганец «Янгэ». Этот 
танец по традиции исполняется в праздник

богатого урожая. В танец органически 
вплетены шутливые танцевальные сцен
ки, показывающие взаимоотношения влю
бленных.

Но особенно яркое впечатление оставил 
танец «Лотос», отмеченный второй пре
мией на IV Всемирном фестивале студен
тов и молодежи в Бухаресте. Зрители ви
дят, как на сцену, будто стоя в круглых 
чашах, обрамленных распустившимися 
лотосами, одна за другой плавно выплы
вают девушки в голубых платьях. Граци
озны их движения, красив, тонок и по
этичен рисунок танца. Долгими аплодис
ментами награждают присутствующие в 
зале исполнителей этого чу
десного произведения китай 
ского искусства.

С большой виртуозностью 
исполнил музыкальную кар
тинку «Птицы встречают вес
ну» оркестр народных инст
рументов (руководитель Ван 
Ши-лу). Слушатели познако
мились с интересным китай- . 
ским народным инструментом 
пао (разновидность флейты) п 
талантливым исполнителеу 
на нем солистом Гао Чен-чжи

Чудесное зрелище представ 
ляли отрывки из классиче 
ских пекинских опер, пока
занных артистами ансамбля 
(руководитель Ха Хун-бин)
Китайское оперное искусств' 
насчитывает несколько десят 
ков жанров, качественно от
личающихся друг ^от друга 
Наиболее популярной и люби
мой, особенно на северо-во
стоке Китая, является пекин
ская классическая опера. Она

мало что общего имеет с оперой, 
о которой мы имеем обычное пред
ставление. От артистов, занятых в пе
кинской классической опере, требуется 
умение в совершенстве владеть техникой 
пантомимы, обладать и акробатическим 
мастерством. Особенно ярко свое -мастер
ство китайские гости продемонстрировали, 
показав отрывок из классической оперы 
«Штурм ста воинами крепости Вэй» по 
мотивам романа «Троецарствие» До Гуань- 
чжуна. Перед зрителем развертывается 
не просто небольшой эпизод, а многокра
сочная картина битвы, трудного и на
пряженного штурма неприступной крепо
сти.

С не меньшим мастерством показали 
китайские гости отрывок из классической 
оперы «Охота на тигра». Томичи дважды 
имели возможность познакомиться с заме
чательным актером Чжан Те-хуа.

Хорошее мастерство пантомимы проде
монстрировали артисты Тянь Мэй-гой и 
Чжан Чун-лай в отрывке из классиче
ской оперы «Осенняя река».

Концерты китайских артистов явились 
большим событием в жизни нашего горо
да. Встреча с представителями великого 
Китая вылилась в яркую демонстрацию 
крепнущей день ото дня дружбы между 
двумя братскими народами.

Провожая дорогих гостей, томичи от 
всего сердца желают им новых успехов в 
их замечательном искусстве.

Г. ГЕНАДИН.

На снимке: артисты Тянь Мэй.юй 
Чжан Чун.лай в сцене из пекинско 
классической оперы «Осенняя река».

Фото Ф. Хитриневича.,

Яркое искусство великого народа

Месячник албано-советской 
дружбы

ТИРАНА, 5 сентября. (ТАСС) Трудящиеся Албании 
широко отмечают традиционный месячник албано.совет. 
ской дружбы, начавшийся в стране 1 сентября. В день 
открытия месячника в столице Албании — Тиране уча
стники 80-тысячного митинга приняли приветствие Цент
ральному Комитету Коммунистической партии Советского 
Союза и Советскому правительству.

Население столицы Албании, говорится в послании, 
приветствует братский советский народ — большого дру
га Албании, строителя коммунизма и стойкого защитни
ка мира. Месячник дружбы с Советским Союзом сде
лался в Албании народным праздником, ибо албанцы 
знают, что нерушимая дружба между советским и албан
ским народами является краеугольным камнем всех до
стижений албанского народа.

Отметив трудовой энтузиазм албанского народа в 
строительстве социализма, участники митинга выражают 
благодарность советскому народу. Коммунистической 
партии Советского Союза и Советскому правительству за 
помощь, оказываемую Албании

«Мы радуемся великим успехам советских народов в 
их мирной работе по строительству коммунизма и по за
щите мира, — говорится в послании. — Ценные уроки 
XX съезда Коммунистической партии Советского Союза 
являются величественной программой этой работы, ко
торая ведет советскую страну ко все увеличивающемуся 
богатству и благополучию. Они воодушевляют и наш на. 
род, как и все народные маслы мира, в борьбе за по
строение социализма и в защиту мира».

В заключение своего послания представители населе
ния Тираны от имени всего албанского народа -шлют 
братским советским народам пожелания дальнейших ус
пехов в построении коммунизма в своей стране, на сча
стье всех народов мира.

„Поезд дружбы" вышел 
из Москвы в Варшаву

В течение шести дней в Москве находились 300 ав
стрийских туристов, прибывших в Советский Союз «по
ездом дружбы».

Гости из Австрии ознакомились за это время с мос
ковскими предприятиями, учреждениями, школами, 
осмотрели исторические памятники Кремля, станции мет. 
ро, побывали в музеях и театрах Несколько раз они бе
седовали с жителями столицы. Такие дружеские встречи 
происходили во Дворце культуры автозавода имени Ли
хачева, на Всесоюзных сельскохозяйственной и промыш. 
ленной выставках, в Московском государственном уни
верситете на Ленинских горах

Утром 4 сентября москвичи провожали на Белорус
ском вокзале участников «поезда дружбы», уезжающих 
в Варшаву. (ТАСС).

П одрывная деятельность империалистической 
а гентуры  в Индонезии

ДЖАКАРТА, 5 сентября.

П р и б ы ти е  в Л ейпциг 
С о ве тско й  

п р а в и те л ь с тв е н н о й  
делегации

БЕРЛИН, 4 сентября. 
(ТАСС). Сегодня в Лейпциг 
на международную осеннюю 
ярмарку прибыла Советская 
правительственная делега
ция, возглавляемая замести
телем Председателя Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгиным.

Укрепление то р го вы х  
связей м еж ду СССР 

и Е гиптом я
КАИР, 5 сентября. 

(ТАСС). Печать с большим 
удовлетворением пишет о 
дальнейшем расширении 
торговых связей между 
СССР и Египтом. Все газе
ты на видных местах под 
крупными заголовками
опубликовали сообщение о 
том, что вчера в Каире бы
ло подписано соглашение о 
продаже Советским Союзом 
Египту 200 тыс. тонн пше
ницы на сумму 6 млн. еги
петских фунтов. Средства, 
вырученные от . продажи 
пшеницы, будут использова
ны Советским Союзом на 
покупку египетских товаров, 
в том числе хлопка и риса.

Газеты подчеркивают, что 
соглашение о покупке пше
ницы в СССР полностью 
обеспечивает потребности 
Египта до сбора нового уро
жая.

Сообщается, что недавно 
между СССР и Египтом бы
ла заключена другая круп
ная торговая сделка — о 
продаже Египту 300 тыс. 
тонн мазута.

Железнодорожное 
строительство 

в Китае
ПЕКИН, 4 сентября. 

(ТАСС). Как сообщает газе
та «Гуанминжибао», в Ки
тае начались изыскательские 
работы на трассе новой же
лезной дороги Ланьчжоу — 
Чэнду, которая наряду с 
железнодорожной линией 
Баоцзи—Чэнду, строительст
во которой завершено в этом 
году, явится второй маги
стралью, связывающей раз
деленные хребтом Цинь- 
Лин северо-западный и юго. 
западный районы Китая. Ра
боты по изысканию трассы 
новой железной дороги бу
дут в основном закончены 
уже в этом году. Строитель
ство дороги, пишет газета, 
имеет очень большое значе
ние для разработки' богатых 
природных ресурсов этого 
края.

Город Ланьчжоу постепен
но превращается в крупней
ший железнодорожный узел 
Китая. Помимо вышеуказан
ной дороги Ланьчжоу—Чэн
ду, сейчас ведется также 
подготовка к строительству 
железной дороги Ланьчжоу 
—Лхаса. В стадии строи
тельства в настоящее время 
находятся три железные 
дороги: Ланьчжоу—Урумчи 
— Актогай (территория 
СССР), Ланьчжоу — Баотоу 
и Ланьчжоу — западная 
часть провинции Цинхай.

За искоренение 
колониализма 
в Индонезии

ДЖАКАРТА, 4 сентября. 
(ТАСС). Массовая организа
ция индонезийских женщин 
«Гервани» опубликовала за
явление, в котором говорит
ся, что за решением индо
незийского правительства не 
выплачивать долги Голлан
дии должны последовать 
«дальнейшие решительные 
меры в рамках ликвида
ции колониализма в Ин
донезии». Организация вы
сказалась за введение за
кона, который ограничивал 
бы права и власть иностран. 
него капитала в Индонезии, 
а также за национализацию 
всех жизненно важных пред
приятий страны.

(ТАСС). Агентство Анга
ра, ссылаясь на официаль
ные источники, сообщило, 
что банды «дар-уль-ислама», 
действующие на Западной 
Яве, активизировали терро
ристическую деятельность 
после разрыва Индонезией 
соглашений «конференции 
круглого стола» и отказа 
индонезийского правитель
ства от выплаты долгов 
Голландии.

Антара сообщает, что

банды «дар-уль-ислама» ин
тенсивно снабжаются ору
жием и боеприпасами из-за 
границы. Так, недавно не
опознанные самолеты сбро
сили для банд «дар-уль-ис
лама» военные грузы в Аче 
(Северная Суматра) и на 
Целебесе.

Как указывают, контра
бандный ввоз оружия для 
бандитов осуществляется 
не только по воздуху, но 
также и морем — на бар
жах и подводных лодках.

П ереговоры  
, , к о м и т е т а  п я т и "  

с пр ези д ентом  
Е ги п т а  Насером
КАИР, 4 сентября. 

(ТАСС). Вечером 3 сентября 
состоялась вторая встреча 
членов «комитета пяти» с 
президентом Египетской 
Республики Гамаль Абдель 
Насером.

Как передает агентство 
МЕН, представитель «коми
тета пяти» в своем заявле. 
нии для печати сообщил, 
что председатель комитета 
премьер-министр Австралии 
Мензис передал президенту 
Насеру копию «плана Дал
леса».

Сообщается, что следую
щее заседание состоится ве
чером 4 сентября.

КАИР, 5 сентября. 
(ТАСС). Вчера состоялась 
третья встреча членов «ко
митета пяти» с президентом 
Египетской Республики Га
маль Абдель Насером. С 
египетской стороны при 
встрече присутствовали так
же министр иностранных 
дел Фавзи и начальник кан
целярии президента Али 
Сабри.

По окончании беседы 
председатель «комитета пя
ти» австралийский премьер- 
министр Мензис сообщил 
корреспондентам, что пере
говоры все еще носят пред
варительный характер. Од
нако он отказался сообщить 
что-либо о содержании бе
седы. Мензис сказал, что 
следующая встреча членов 
«комитета пяти» с президен
том Насером состоится вече
ром 5 сентября.

Заявление 
директора 
управления 

информации Египта
ПАРИЖ, 4 сентября,- 

(ТАСС). Как сообщает кор
респондент агентства Франс 
Пресс из Клира, директор 
управления информации Аб
дель Кадер Хатем заявил 
3 сентября, что по делу об 
английской шпионской орга
низации, раскрытой в Егип
те, арестовано около 30 че
ловек.

П резидент Ливана 
требует разъяснений  
по поводу переброски 

французских войск 
на Кипр

БЕЙРУТ, 5 сентября. 
(ТАСС). По сообщениям пе
чати, вчера президент Ли
вана Камиль Шамун при
гласил к себе французского 
посла в Бейруте и потребо
вал разъяснений в связи с, 
концентрацией французских 
войск на Кипре.

Камиль Шамун вновь 
подтвердил, пишет газета 
«Бейрут», что все арабские 
государства поддерживают 
Египет в вопросе о национа
лизации Суэцкого канала.

Сессия совета НАТО 
в П ариже

ПАРИЖ, 5 сентября. 
(ТАСС). Сегодня утром в 
Париже открылась сессия 
совета Северо-атлантического 
блока. Как сообщает париж
ская печать, сессия посвяще
на суэцкому вопросу. Газета 
«Монд» считает эту сессию 
«одной из наиболее своевре
менных», намекая, видимо, 
на то, что она приурочена 
к поездке комитета Мензиса 
в Каир и потому рассматри
вается определенными кру
гами как одно из средств 
нажима на Египет.

Сообщается, что для уча
стия в сессии в Париж при
были министр иностранных 
дел Великобритании Ллойд, 
министр иностранных дел 
Канады Пирсон, министр
иностранных дел Бельгии
Спаак и статс-секретарь ми
нистерства иностранных дел 
Федеративной Республики 
Германии Хальштейн.

Заседания совета проис
ходят при закрытых дверях.

Германская Демократическая Республика. В Берлине 
на площади имени Августа Бебеля состоялся 200-тысяч
ный митинг трудящихся обеих частей немецкой столицы. 
Население Берлина обратилось к  бундестагу с выраже
нием решительного протеста против подавления демокра
тических прав и свобод народа в Западной Германии.

Многие трудящиеся Берлина вышли на площадь с ло
зунгами, где они заявляют, что вступают в Социалисти
ческую единую партию Германии в знак протеста против 
запрещения КП Г в Западной Германии.

На снимке: берлинские железнодорожники на митинге.
(фото Центральбильд).

Политика нажима

ЛОНДОН,, 4 сентября. (ТАСС). В дни, 
когда в Каире происходит встреча чле
нов так называемого «комитета пяти» __с 
президентом Египта Насером, ряд англий
ских буржуазных газет усиливает ан- 
тиегипетскую пропагандистскую кампа
нию. «Дейли телеграф энд Корнинг пост» 
и некоторые другие правые газеты вновь 
выступают с угрозами по адресу Египта, 
домогаясь того, чтобы египетское прави
тельство согласилось на передачу Суэцко
го канала в руки иностранцев в соответ
ствии с «планом Даллеса».

Многие видные представители общест
венности и влиятельные органы печати 
указывают, однако, что попытки прово
дить политику диктата в суэцком вопро
се лишь подрывают международный авто
ритет Англии и препятствуют урегулиро
ванию этого вопроса.

«Дейли геральд» отмечает в редакцион
ной статье, что «после нелепой и несвое
временной акции —  разрешения француз
ским войскам разместиться на Кипре... 
военная подготовка продолжается». Газе
та называет «безумцами» тех, кто ратует 
за политику применения силы в отноше
нии Египта. Газета подчеркивает, что во
енные приготовления «наносят ущерб ре
путации Англии».

В газете «Дейли миррор» опубликована 
статья члена парламента —  лейбориста 
Ричарда Кроссмэна, который, осуждая ме
тод. диктата и ультиматумов, заявляет,

и угроз препятствует 
суэцкого вопроса

что английское рабочее движение реши
тельно выступит против попыток приме
нения силы в вопросе о Суэцком канале.

ПАРИЖ, 4 сентября. (ТАСС). Одновре
менно с корреспонденциями о встрече 
представителей «комитета пяти» с руко
водителями египетского правительства па
рижские газеты публикуют новые сооб
щения о военных приготовлениях против 
Египта, в частности о переброске фран
цузских войск на остров Кипр.

Комментаторы ряда газет указывают, 
однако, что политика бряцания оружием 
чревата опасными последствиями для 
Франции.

По сообщениям печати, дипломатиче
ские представители арабских стран в Па
риже встретились вчера, чтобы «подтвер
дить свою солидарность с Египтом». Пос
ле этой встречи было опубликовано ком
мюнике, подчеркивающее, что указанные 
страны «твердо поддерживают позицию 
Египта» и расценивают «угрозу Египту 
как угрозу по адресу всех арабских 
стран».

«Фигаро» и некоторые другие буржуаз
ные газетк в статьях по суэцкому во
просу осуждают планы различных прово
кационных мероприятий, таких, напри
мер, как «отозвание более 100 лоцма
нов», что, по расчетам этих газет, могло 
бы нарушить нормальное судоходство по 
Суэцкому каналу.

урегулированию

В связи с этим внимание печати при
влекает заявление представителя египет
ского посольства в Париже о том, что 
уже около 200 лоцманов из различных 
стран мира откликнулись на призыв пра-*' 
вительства Египта и изъявили желание 
работать на канале.

Демократическая печать резко осужда
ет позицию, занятую официальными кру
гами Франции в суэцком вопросе.

Газета «Юманите» пишет, что отправ
ка французских войск на Кипр, равно как 
и другие военные мероприятия Англии и 
Франции, создает угрозу делу мира. «По
добная политика, —  подчеркивает «Юма
ните», —  не может быть одобрена нашим 
народом, так как она противоречит его 
национальным интересам. Франция и ее 
народ не имеют ничего общего с мил
лиардными прибылями, которые получа
ла бывшая суэцкая компания. Чтобы со
хранить эти прибыли; отнимавшиеся в 
течение долгого времени у египетского 
народа, на Кипр посылают французские 
корабли, летчиков, парашютистов, пехо
тинцев... Такие мероприятия уже стоят 
миллиарды франков. Эти расходы ухудша
ют экономическое положение страны, я 
без того пошатнувшееся в результате 
войны, продолжающейся на алжирской 
земле...».
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Китайская печать осуждает произвольные 
действия английских властей в Гонконге

ПЕКИН, 5 сентября. (ТАСС). Как пере
дает агентство Синьхуа, выходящая в 
Кантоне газета «Наньфанжибао», касаясь 
введенных недавно английскими властя
ми ограничений на въезд в Гонконг и 
выезд из него китайских граждан, крити
кует эти ограничения и призывает анг
лийские власти отменить их.

В редакционной статье «Наньфанжи
бао» подчеркивает, что из каждых ста 
жителей Гонконга 99 —  китайцы. Меж
ду жителями Гонконга и населением соб
ственно Китая существуют широкие со
циальные и экономические связи. Поэто
му «обеспечение нормального обмена меж
ду этими двумя районами отвечает инте
ресам населения обеих сторон и особенно 
населения Гонконга».

«Нет никаких оснований, —  продол
жает газета, —  для того, чтобы англий

ские власти в Гонконге сейчас вводили 
подобные ограничения, если они хотят 
улучшить отношения с Китаем и содейст
вовать взаимному обмену, как они об 
этом заявляют».

В сообщении агентства Синьхуа указы
вается, что с требованиями об отмене ог
раничений выступили также некоторые 
гонконгские газеты. Гонконгская газета 
«Вэньвэйбао», отмечая, что торговля с 
континентальным Китаем занимает важ
ное место в торговом обороте Гонконга, 
подчеркивает, что эти ограничения нане
сут ущерб экономике Гонконга. На подоб
ные же обстоятельства указывает гон
конгская газета «Да-гунбао», которая тре
бует восстановления традиционных прав 
китайских граждан на свободное передви
жение между Гонконгом и Китаем.

З а  пе р е см о тр  реш ения  
о запрещ ении Н П Г

БЕРЛИН, 6 сентября. (ТАСС). По сооб
щению агентства АДН, комитет по вопро
сам единства Германии обратился к  ко
миссии западногерманского бундестага по 
охране конституции с письмом, в кото
ром предлагает создать общегерманский 
орган для пересмотра приговора о запре
щении КПГ с точки зрения перспектив 
воссоединения Германии и внутригерман- 
ских отношений. Указанный орган пред
лагается образовать из депутатов парла
ментов и авторитетных юристов обоих 
германских государств.

Предвыборная кампания в США
НЬЮ-ЙОРК, 4 сентября. (ТАСС). Вчера 

в США отмечался «день труда», считаю
щийся по традиции началом кампании по 
подготовке к  президентским выборам, ко
торые должны состояться в этом году 
6 ноября. В связи с этим президент Эй
зенхауэр передал для опубликования в 
печати доклад, представленный ему ми
нистром труда Митчеллом. В этом докладе 
расхваливается состояние американской 
экономики и положение американских 
рабочих.

Вчера же кандидат в президенты от 
демократической партии Эдлай Стивенсон 
выступил с тремя предвыборными речами 
в штате Мичиган. В первой из своих ре
чей Стивенсон критиковал правительство 
за то, что оно «не видит нищеты и не
обеспеченности, от которых страдает поч
ти одна пятая всех американских семей».

По поводу заявлений республиканцев 
по вопросу об экономическом положении 
трудящихся Стивенсон сказал: «Четыр
надцать миллионов американцев принад
лежат сейчас к  семьям, доход которых не 
достигает 1 тысячи долларов в год. 10 
миллионов мужчин и женщин в возрасте 
более 65 лет в нашей стране вынуждены 
жить на средний доход семьи, не дости
гающий 1.500 долларов в год... Амери
канский фермер в этом году получает

только 3 доллара дохода вместо каждых 
4 долларов, которые он получал в 1952 
году; между тем его издержки возросли. 
В то время, как фермерский доход сокра
щается, стоимость жизни приближается к 
рекордному уровню... 230 тысяч рабочих 
уволены из автомобильной промышленно
сти; сейчас каждый девятый рабочий в 
Детройте не имеет работы и свыше 50 
тысяч рабочих в штате Мичиган исчерпа
ли свои права на получение пособия по 
безработице на этот год. Это печальные 
факты, позорные факты в нашей стра
не...».

Излагая программу демократической 
партии, Стивенсон призывал отменить за
кон Тафта— Хартли. Однако он предлагал 
ввести взамен него новый закон, «регу
лирующий» взаимоотношения между рабо
чими и предпринимателями. Стивенсон 
критиковал правительство республиканцев 
за инфляцию и за недостаточную помощь 
школьному строительству и обеспечению 
школ квалифицированными преподавате
лями.

В двух других своих речах Стивенсон 
призывал к  усилению попыток американ
ского вмешательства во внутренние дела 
стран Восточной Европы. В таком духе, 
в частности, была выдержана речь Сти
венсона в г. Понтиак.

П р о т е с т  сирийского  
п р а в и те л ь с т в а

ДАМАСК, 6 сентября. (ТАСС). Сирий
ское радио сообщило, что министр иност
ранных дел Сирии Садах Эд-дин Битар 
заявил французскому послу в Дамаск» 
протест против переброски французских 
войск на Кипр. Министр заявил, что эти 
действия создают угрозу миру на араб
ском Востоке.

Инциденты в Восточном 
Пакистане

НЬЮ-ЙОРК. 6 сентября. (ТАСС). По со
общениям информационных агентств, в 
связи с тяжелым продовольственным по
ложением’ в столице провинции Восточ
ного Пакистана —  Дакке имели место 
голодные демонстрации.

Как сообщил корреспондент агентства 
Ассошиэйтед Пресс, 4 сентября в Дакке 
произошло столкновение между полицией 
и участниками демонстрации. Было уби
то 3 человека и 12 ранено. Участники 
демонстрации требовали обеспечить насе
ление продовольствием.

5 сентября, продолжает корреспондент, 
состоялась демонстрация протеста «про
тив убийства 4 сентября ни в чем не по
винных, голодных людей». Возмущенные 
демонстранты прошли по улицам столи
цы и забросали камнями здание информа
ционной службы США.

Президент Пакистана Искандер Мирза 
заявил, что он выедет в Дакку для рас
следования положения.

НЕОБЫЧНЫЕ ЯВЛЕНИЯ НА МАРСЕ
ХАРЬКОВ, 4 сентября. (ТАСС). 23 

августа нынешнего года астрономы об
серватории Харьковского университета 
имени Горького, наблюдавшие Марс, 
заметили на нем поразившее их новое 
явление. На огромной площади поверх
ности суши и «морей» планеты в ее 
южном полушарии появились исключи
тельно светлые, блестящие пятна. Та
кое же явление наблюдалось и в после
дующие дни. 26 августа светлая полоса 
Пересекла почти весь диск. Назавтра из 
этой полосы осталось только овальное 
пятно, разделившееся 28 августа на
двое. Все эти изменения были отлично 
видны в телескоп и отчетливо получи
лись на фотографиях.

В беседе с корреспондентом ТАСС 
директор обсерватории, председатель 
комиссии по изучению физических ус
ловий на Луйе и планетах астрономиче
ского совета Академии наук Союза 
ССР, академик Академии наук Украин
ской ССР Н. П Барабашов сообщил:

Появление таких огромных ярких 
пятен и полос на Марсе никогда до сих 
пор нами не наблюдалось. Предваритель
ное изучение их природы дает основание 
предполагать, что мы имеем дело со 
снегопадом или инееподобным образо
ванием, покрывшим значительную часть 
планеты, повернутой в настоящее время 
к Земле своим южным полюсом. В юж

ном полушарии Марса сейчас стоит вес
на. Под действием солнечных лучей ог
ромная белая полярная «шапка» этого 
полушария, состоящая из слоя снега, 
инея и облаков и еще в июне занимав
шая площадь во много тысяч километ
ров, стала быстро уменьшаться. Это 
таял снег и рассеивались облака. В 
конце августа яркобелая «шапка» со
вершенно исчезла и поверхность полю
са потемнела.

Вот почему так сильно поразили нас 
белые пятна и полосы, появившиеся 
сейчас в этом районе.

О нашем открытии мы поставили в 
известность всех астрономов мира, на
блюдающих Марс. Первые подтвержде
ния о подобных явлениях мы уже по
лучили. Так, например, поступила теле
грамма от председателя комиссии по 
изучению физики планет международно
го астрономического союза, директора 
Йоркской обсерватории в штате Вис
консин США Жерар П. Койпера. В 
ней профессор Койпер подтверждает, 
что ему удалось впервые 30 августа 
увидеть большое светлое пятно при
мерно в том же районе планеты, в ко
тором мы его обнаружили неделю на
зад. Подобные же сообщения получены 
нами от экспедиции астрономической 
обсерватории Ленинградского универси
тета, ведущей наблюдение за Марсом в

районе Ташкента, и от сталинградской 
экспедиции Московского астрономо-гео
дезического общества.

Все это дает основания говорить о 
заметных изменениях, совершающихся 
в настоящее время на поверхности и в 
атмосфере Марса, до сих пор не наблю
давшихся учеными.

Еще более ценные данные о природе 
этой планеты, о возможности наличия 
на ней органической жизни дадут, не
сомненно, наблюдения в дни великого 
противостояния Марса. Как известно, 
такое противостояние повторяется каж
дые 15—17 лет, когда Марс, двигаясь 
по своей орбите, максимально прибли
жается к Земле. 10 сентября нынешне
го года это расстояние между двумя 
планетами солнечной системы будет 
наикратчайшим — 56,6 миллиона ки
лометров, тогда как наибольшее рас. 
стояние между ними исчисляется в 400 
миллионов километров.

Планета Марс представляет особый 
интерес не только для астрономов, но и 
для широких кругов неспециалистов, 
так как она во многом сходна с нашей 
Землей и многие известные ученые 
считают, что на ней существует жизнь.

Вот почему в эти дни телескопы 
всех обсерваторий земного шара повер
нуты в сторону этой планеты.

Т Е А Т Р
ГАСТРОЛИ ОМСКОГО ТЕАТРА  

МУЗЫ КАЛЬНОЙ к о м е д и и
7 сентября (только один день) — 

«Свадебное путешествие».
8 сентября — «Вас ждут друзья» 

(последний раз).
. 9 сентября днем — «Принцесса цир
ка» (последний раз).

9 сентября вечером — Вечер оперегг. 
Заключительный концерт при участии 
всего состава театра.

Начало дневного спектакля в 12 ча
сов дня, вечерних —- в 8  часов вечера.

Г О С Ц И Р К
Сегодня и ежедневно гастроли арти

стов Литовской ССР при участии иллю
зионного атракциона под руководством 
артиста Бурят-Монгольской Республики 

Арсена ГАЛСАНЭ.
Начало в 8 часов вечера. Касса от

крыта с 10 часов утра.

Н И Н О
"Кинотеатр имени М. Горького. 7

сентября — новый художественный 
фильм «Игнотас вернулся домой». Се
ансы: 9-15, 11, 12-45, 2-30, 4-15, 6,
7-45, 9-30. 11-15.

Клуб имени Сталина. 7 сентября — 
«Простые люди». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 7 сен
тября. Большой зал — «Простые лю
ди». Сеансы: 9-45, 11-25, 1-05, 2-45,
4-25, 6-05, 7-45, 9-25, 10-50. Малый 
зал — «Игнотас вернулся домой». Се
ансы: 10, 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 
9, 10-50.

Т̂ОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ̂
с 7 сентября выпускает на экраны новый 

художественный фильм

Сценарий и постановка Г. Козинцева, Л. Трауберга.
В ролях артисты: Ю. Толубеев, О. Лебзак, Б. Жуковский, Ф. Бабаджанов. 
Е. Корчагина-Александровская, И. Кудрявцева, Л. Емельянцева, В. Колчин. 

Т. Пельтцер, А. Чирьев, А. Лариков, К. Адашевский. 
Производство киностудии „Ленфильм".

Доводим до сведения всех организа
ций и учреждений, получивших от ар
тели «Комбинат» Томского облпромсо- 
вета талоны лодочной переправы старо
го образца, что таковые необходимо об
менять до 10 сентября на ленточные 
талоны нового образца. После 10 сен
тября переправа через реку Томь по 
талонам старого образца производиться 
не будет.

Здесь же требуются: кассир лодочной 
переправы н счетовод-кассир.

Адрес: г. Томск, Горшковский пе
реулок, 20. 2— 1

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ
с 8 сентября выпускает на экраны новый цветной 
художественный фильм (музыкальное обозрение)
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Продается квартира из 2-х комнат.
Обращаться: г. Томск, улица Белая, 

9, к Волковой 3. Е., с 4 до 7 часов ве
чера.

Требуется медник.
Обращаться: г. Томск, улица Шишко

ва, 13, автобаза.
2— 1

С П О Р Т

X I I  ш а х м а т н а я  о л и м п и а д а
В третьем туре XII шахматной 

олимпиады в матче команд СССР 
и Саара уже после дебютной ста
дии выяснилось преимущество со
ветских шахматистов.

На первой дооке чемпион мира 
Ботвинник, игравший с Венкне. 
ром, пожертвовал пешку и усилил 
атаку. На 25-м ходу Ботвинник 
пожертвовал ладью за слона и че
рез несколько ходов красиво фор
сировал победу.

Чемпион СССР Тайманов сумел 
захватить центр и успешно прове
сти хорошо задуманный план дей
ствий. На 41 ходу его противник 
Вейксельбаумер остановил часы и 
поздравил советского гроссмейсте
ра с победой.

В партии Геллер — Фольц соз
далась весьма острая позиция. 
Геллер играл смело, четко и до
бился победы.

Встреча Лорсон — Смыслов 
была отложена в сложной пози
ции. В день доигрывания в ней 
был зафиксирован ничейный ре
зультат. В итоге команда СССР 
выиграла матч у шахматистов 
Саара со счетом 3% :72.

Команда Болгарии с большим 
подъемом провела матч с шахма
тистами Швейцарии и выиграла 
эту важную для себя встречу со 
счетом 3:1. С таким же результа
том шахматисты Дании победили 
команду Шотландии, шахматисты 
Бельгии — команду Филиппин и 
шахматисты Федеративной Рес
публики Германии — команду 
Финляндии.

Со счетом 4:0 команда Чехо
словакии выиграла у шахматистов 
Ирана, команда Аргентины — у 
шахматистов Люксембурга и 
команда Исландии — у шахмати
стов Ирландии.

Венгерские шахматисты доиг
рывали 4 сентября свои партии с 
шахматистами Филиппин и Ко
лумбии. Матч у команды Филип
пин они выиграли со счетом 
3 V2:‘/2. а их матч с командой 
Колумбии закончился вничью 
(2:2).

Счет 2 3/2:11 /2 был зафиксирован 
в матчах команд Румынии и Ко
лумбии, Израиля и Франции, Гол
ландии и Австрии, Финляндии и 
Чили. Победили шахматисты Ру
мынии, Израиля, Голландии и Чи
ли.

Два с половиной очка при од
ной отложенной партии набрали 
шахматисты Югославии в матче с 
командой Австрии.

После третьего тура полуфи
нальных соревнований положение 
ведущих команд следующее.

В первой группе команда СССР 
имеет 10,5 очка, Болгарии — 9,5 
очка и Швейцарии — 7,5 очка.

Во второй группе впереди 
команды Югославии (9,5 очка при 
одной неоконченной партии), Из
раиля — 8,5 очка при одной от
ложенной пцртии и Голландии —
7,5 очка при одной неоконченной 
партии.

В третьей группе команда Ис
ландии набрала 10 очков при од
ной неоконченной партии, коман
да Федеративной Республики Гер
мании — 9,5 очка. Шахматисты 
Аргентины, выступившие только 
в двух матчах, имеют 8 очков.

В четвертой группе 9 очков у 
команды Германской Демократи
ческой Республики, 8 очков у 
шахматистов Чехословакии и 7,5 
очка — у шахматистов Венгрии.

Как известно, три команды из 
каждой полуфинальной группы, 
занявшие первые места, выходят 
в финал и оспаривают места 
олимпиады с первого по двенадца
тое. Последующие места турнира 
определятся в результате сорев
нований в двух других финальных 
группах.

4 сентября вечером состоялся 
четвертый тур полуфинальных со
стязаний. Советские шахматисты 
встретились с командой Польши.

4 сентября в матче команд 
СССР н Польши первой закончи
лась партия Дворжинский—Керес. 
В испанской партии польский 
шахматист допустил дебютную 
ошибку и уже на 12-м ходу, под 
неотразимой угрозой потери фигу
ры, сдался. Это одна из самых 
коротких встреч турнира.

Стремительно развивалась пар
тия Шапиро— Геллер. Польский 
шахматист Шапиро играл белыми. 
В старо-индийской защите совет
ский гроссмейстер быстро создал 
сильную атаку на королевском 
фланге, и после материальных по
терь Шапиро признал свое пора
жение.

Тайманов (СССР) выиграл у 
Громека. Партия на первой доске 
между Смысловым (СССР) и 
Сливой (Польша) была отложена 
в примерно равном положении.

5 сентября партия доигрыва
лась. Советский гро’ссмейстер тон
ким маневром сумел захватить 
инициативу и добиться победы. 
Счет матча команд СССР и Поль
ши стал 4:0.

Интересные результаты дал 
матч команд Израиля и Голлан
дии. На первых трех досках к 20

часам были зафиксированы ничей
ные результаты.

Напряженно протекала встреча 
команды Болгарии с сильной 
командой Швеции, на первой дос
ке которой играет гроссмейстер 
Штальберг. Три партии этого ин
тересного матча закончились вни
чью. В четвертой партии победил 
болгарский шахматист Ко ларов. В 
итоге матч выиграла болгарская 
команда со счетом 21/2:1 '/г очка.

Следует отметить успех в чет
вертом туре шахматистов Индия. 
Во встрече с командой Люксем
бурга они выиграли три партии. 
Четвертая партия осталась не
оконченной.

Перед пятым туром полуфи
нальных соревнований в первой 
группе команда СССР имеет 14,5 
очка, Болгарии — 12, Швейцарии
— 10,5, Польши — 6,5 очка. Во 
второй группе у команды Югосла
вии 14,5 очка, Израиля — 11,5, 
Голландии — 10,5, Франции — 
8 очков. В третьей группе коман
да Исландии набрала 13 очков, 
Аргентины (после трех матчей)
— 12, Федеративной Республики 
Германии — 11,5, Англии—10,5 
очка. В четвертой группе 11 оч
ков имеет команда Чехословакии, 
10 — Венгрии, 9 (после трех 
матчей) — Германской Демокра
тической Республики, 8,5 очка — 
команда Бельгии.

(ТАСС).

Н а ч а л о  с д е л а н о !
К  и т о га м  соревнования ули чны х ф утбольны х ко м анд

Закончился розыгрыш первен
ства города по футболу среди 
дворовых команд. Такие соревно
вания в г. Томске проводились 
впервые. Ребята охотно приняли 
в них участие. 18 команд в соста
ве 200  человек изъявили жела
ние помериться силами на фут. 
больном поле.

По возрастному составу коман
ды были разделены на две груп
пы: в первую вошли команды 
мальчиков 10—14 лет, во вторую
— юношеские команды. В первой
группе приняло участие шесть 
команд: «Динамо» — с улицы
Нечевской, «Буря» — с проспек
та имени Кирова, «Родина» — 
с улицы Бакунина, «Локомотив»
— со станции Томск.П и другие.

Первое место по этой группе 
заняла команда «Динамо», кото
рая выиграла встречи со счетом 
2:0 у команд «Буря» и «Роди
на», со счетом 5:0 обыграла 
команду «Торпедо», вничью (1:1) 
сыграла с командой «Крылья Со
ветов». Ей была также присуж
дена победа 4 над командой 
«Взрыв». Динамовцы набрали 
9 очков из 10 возможных. Коман. 
да награждена переходящим при
зом и дипломом, все игроки — 
ценными подарками и грамотами.

Во второй группе участвовало 
12 юнршеских дворовых футболь
ных команд. Для удобства прове
дения розыгрыша команды были 
разбиты на две подгруппы. 
Команды, занявшие первое и вто
рое места, получили право участ
вовать в финальных играх. После 
предварительных игр в финаль, 
ную группу вошли четыре коман
ды: «Ракета», «Искра», «Стрела» 
и команда детского парка имени 
А. С. Пушкина. В результате фи
нальных игр две команды — 
«Искра» и «Стрела» — набрали 
одинаковое количество очков (4) и 
разделили первое и второе места.

Для выявления чемпиона го
рода между этими командами бы
ла проведена дополнительная 
встреча, которая прошла очень 
интересно. Игроки обеих команд в 
этой игре показали, что они хоро.

шо понимают, что такое футбол и 
как следует в него играть.

Победила команда «Стрела», 
сумевшая уже под конец игры за
бить единственный мяч в этой иг. 
ре в ворота команды «Искра». 
Команде «Стрела» вручен перехо
дящий кубок, а все игроки на
граждены ценными подарками.

Прошедшие игры выявили 
много способной молодежи, кото
рая с большим желанием играет в 
футбол. К сожалению, эти же со
ревнования показали и то, что 
ребятами никто не занимается, 
ими никто не интересуется.

Комсомольским и физкультур
ным организациям следует обра
тить внимание на проведение 
соответствующей работы с футбо
листами «уличных команд».

В этом отношении хороший 
пример показала дирекция ста
диона «Буревестник». На днях 
для дворовых футбольных команд 
был проведен розыгрыш специ
ального приза по футболу стадио
на «Буревестник». В нем участ
вовало 8 команд. В группе маль
чиков приз выиграла команда 
«Динамо» с улицы Нечевской, а в 
группе юношеских команд — 
команда «Искра» со станции 
Томск-I. Обе команды награжде
ны переходящими кубками, а игро
ки команд — грамотами областно
го совета ДСО «Буревестник».

Начало большой работы с 
детьми сделано, следует пожелать, 
чтобы она продолжалась и впредь.

К. КОСТИН.

П р о пе гие cm  ви я
СЛУЧАЙ В АВТОБУСЕ. В автобусе, 

следовавшем в направлении к станции 
Томск-И, было много пассажиров, по
этому в тесноте работница промартели 
«8 марта» 3. А. Каткова не заметила, 
как к ней в сумочку залез вор.

Однако воспользоваться «добычей» 
вору не удалось: его задержали пасса
жиры. Задержанный М. А. Мамонтов, 
проживающий в доме № 17 по улице 
Дзержинского, в краже признался.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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Томский государственный педагогический институт
ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ КОНКУРС

НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ:
ДОЦЕНТА кафедры математики (специальность—математический анализ) 
АССИСТЕНТОВ кафедры математики и черчения,
ПРЕПОДАВАТЕЛЯ физического воспитания.

Срок конкурса—до 20 сентября.
Адрес: г. Томск, Киевская улица, 60.

С 10 сентября в районе улиц Л. Тол
стого и Аэродромной начинаются земля
ные работы по отсыпке дамбы гидро
золоудаления.

Томская ГЭС-2 предлагает гражда
нам, имеющим в указанном районе ого
роды, во избежание их потравы, про
извести уборку овощей до 10 сентября.

Карандашной фабрике срочно требу
ются: плотники и каменщики. Работы 
сдаются аккордно.

Здесь же требуется инженер-конст
руктор на должность начальника конст
рукторского бюро.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 75.

3 — 3

Для слушателей высших инженерных 
курсов при Томском политехническом 
институте требуются комнаты. Оплата 
по соглашению.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 82, деканат ВИК.

2 — 2

Томскому хлебозаводу требуются: 
рабочие н работницы для выпечки хле
ба, уборщицы в цех, кочегары, грузчи
ки, слесари, кладовщик, жестянщик, 
водопроводчик, ассенизатор, коновозчик, 
печники.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2 , в отдел кадров.

Вход через проходную хлебозавода, 
рядом с центральным колхозным рын
ком. 2— 2

Томскому мясокомбинату на сезонно
временную работу требуются: штукату
ры, каменщики, маляры, печники, бе
тонщики, слесари-водопроводчики и 
плотники с оплатой труда сдельно
прогрессивной.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 4.
3 —2

Томскому лесотехническому технику
му требуются: столяр-стекольщик, гар
деробщица, уборщицы, кочегары, рабо
чий на лошади.

Обращаться: г. Томск, улица К. Марк
са, 22 . 2 — 2

Производственному комбинату горпи- 
щеторга требуются на постоянную и 
временную работу рабочие по сколачи
ванию ящиков и засолке овощей.

Обращаться: г. Томск, Кооператив
ный переулок, 4.
______________  3 — 3

Томскому хлебокомбинату срочно 
требуется бухгалтер материальной груп
пы.

Обращаться: г. Томск, переулок Ва. 
тенькова, 2 , отдел кадров. 3 —3

Требуются: мастера 7— 8 разрядов по 
пошиву верхней одежды, мастера мас
сового пошива, счетовод-кассир со ста
жем не менее 3 лет, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 12, артель «Рационализатор».

2 — 1

МИНИСТЕРСТВО 
СВЯЗИ СССР

ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ПОДПИСКА

НА ОБЛАСТНУЮ ГАЗЕТУ

„КРАСНОЕ ЗНАМЯ"
на IV квартал.

Подписная плата: на I месяц—4 руб'
35 коп., на 3 месяца—13 руб. 05 коп' 
Подписка производится во всех отде
лениях и агентствах связи и Союз- |  ( 

печати Министерства связи СССР.

Требуются: плотники и каменщики (с
оплатой по соглашению), рабочие по до
быче камня и сторожа.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2-й этаж, комната № 18, уп
равление карьерами.

3— 1

Томской базе снабжения плавсостава 
требуется опытный товаровед.

Обращаться: г. Томск, улица
К. Маркса, 20.

Типография № 1 Полиграфиздатз
покупает чистую тряпку.

Здесь же требуется рабочий по двору.
Обращаться: г. Томск, улица Совет* 

ская, 47, к директору.

Коллектив томской артели 
«Текстильщик» выражает соболез
нование семье Мартыненко по по
воду смерти жены и матери

МАРТЫНЕНКО  
Анны Юдовны.
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